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До выборов президента Российской Федерации осталось 16 дней

Недавно на заседании 
районного методобъединения 
Татьяна Ивановна поделилась 
опытом своей работы и 
получила высокую оценку 
коллег. На «отлично» провела 
она и открытое районное 
занятие по теме «Целебная 
сила воды».

Т
ридцать пять лет отдала 
Яковлева работе в дошколь-
ных учреждениях, двадцать 

из них  она занимается экологи-
ческим воспитанием малышей. 

– Люблю природу и детям ста-
раюсь передать эту любовь. Из 
дома без фотоаппарата не выхо-
жу, снимаю на пленку всё кра-
сивое вокруг, потом оформляю 
альбомы, по которым учу детей 
видеть, понимать и беречь при-
роду. Фотографирую окрестности 
в различные времена года, а так-
же цветущие травы, пруд в камы-
шах, животных, птиц, домашних 
питомцев. Радуюсь, когда удается 
«поймать» в кадр туман или краси-
вый закат, первую весеннюю про-
талинку; увидеть гнездо в траве, 
разгадать птичьи следы на снегу, – 
рассказывает она. – Эти снимки с 
удовольствием смотрят дети на за-
нятиях по изучению окружающе-
го мира. 

Татьяна Яковлева собрала бо-
гатый и системный материал для 
занятий по экологии. Это  худо-
жественная и специальная лите-
ратура, вырезки из журналов, ста-
тьи из Интернета, любопытные 
факты из жизни животных – всё 
для формирования у детей норм 
и правил экологического поведе-
ния, воспитания бережного отно-
шения к природе. Многие пособия 
сделаны ее собственными рука-
ми. Восхищают поделки Татьяны 
Ивановны из природного матери-
ала, её коллекция лесного мира: 
большой осиный дом-шар, гнездо 
с крохотными птичьими яичками 
и другое диковинное гнездо, сле-
пленное из глины; птичьи перья, 
лишайник, кусочек мха. 

Перед входом в группу – ком-
натные растения, яркие цве-
ты только что распустившегося 
кактуса-«декабриста», тут же – по-
делки на экологическую тему, а 
также работы ребятишек из ши-
шек и материалы для родителей о 
правильном поведении в лесу. За 
окном в группе – кормушка для 
синичек. Кормушки, кстати, есть  
во всех группах садика и на его 
территории.

Листаю многочисленные альбо-
мы и восхищаюсь не только вку-

сом воспитателя, но и большой, 
кропотливой работой Татьяны 
Яковлевой. На снимках в альбо-
ме «Я познаю мир» дети запечатле-
ны во время дидактических игр на 
экологические темы, а также в про-
цессе труда на природе. Вот они 
ухаживают за комнатными расте-
ниями,  за огородом и цветником: 
сажают, поливают, пропалывают 
от сорняков. На экологической 
тропе рассматривают муравейник 
и наблюдают за жизнью его оби-
тателей. А вот любуются яблоком, 
впервые созревшим на молодом 
деревце,  радуются встрече с гри-
бами, выросшими среди цветов.  А 
вот помогают воспитателю делать 
пособие для занятия. 

Дети обожают играть в «эколо-
гический поезд», это когда в один 
«вагон» сажают птиц, в другой – 
зверей и так далее. И еще любят 
«экологическое дерево», оно же 
древо мудрости, на ветви которо-
го можно нанизывать с помощью 
липучек картинки природы, зве-
рей и птиц. Нравится им изучать 
мир с помощью яркого альбома  
«Цепи питания», а на уроках ма-
тематики вести счет с помощью 
картинок, на которых –  божьи 
коровки или лохматые зверушки. 
Это тоже придумка воспитателя 
и сделано ее руками. Недавно по-
явился еще один составленный 
ею на основе местного материала 
фотоальбом – «В ветлечебнице». 
Показывая его воспитанникам, 
Татьяна Ивановна рассказыва-

ет, что домашние питомцы, как и 
люди, болеют, страдают, и их надо 
лечить и защищать.

…Сосредоточенные, милые, 
добрые лица.  Это так важно: с 
малых лет вложить в детские 
души трепетное отношение к 
живым существам, окружаю-
щим нас, объяснить ребятиш-
кам, как все взаимосвязано в 
природе и как прекрасно устро-
ен мир. Татьяна Ивановна сама 
подает пример эмоционально-
доброжелательного отноше-
ния к природе.  В день нашего 
приезда в детский сад № 3, рас-
положенный в центре посел-
ка Глебовский, она принесла из 
дома бережно укутанных крас-
ноухую черепаху, королевскую 
улитку, двух аквариумных бе-
лых лягушек. Восторгу детей не 
было предела. Малыши просили 
улитку выпускать рога, что она 
послушно и делала, наблюда-
ли за лягушкой Клавой, которая 
двумя лапками бережно несла 
себе в рот тонюсеньких речных 
мотылей.

Дома у Татьяны Ивановны жили 
в разное время и ворона, и мор-
ские свинки, и попугаи, и крысы. 
Сейчас обитают ленивый рыжий 
кот и своенравная кошка, в сарае – 
две собаки. Они были беспризор-
ными, и добрая семья Яковлевых 
приютила бродяжек. 

– Сосед мне как-то живую щуку 
подарил, – смеется женщина. – На 
сковородку бросить ее не смогла, 

жалко. Сходила на реку, выпусти-
ла в воду... 

Татьяна Ивановна стихи сочи-
няет о природе, чаще – о бедах, ко-
торые человек по неосторожности 
или по глупости наносит братьям 
нашим меньшим. Заместитель за-
ведующей детским садом Татьяна 
Бирюкова рассказала, что недав-
но Татьяна Ивановна подтвер-
дила первую квалификацион-
ную категорию по должности 
«воспитатель»:

– Она прекрасно занимается с 
детьми, и дети ее любят. Работает 
творчески и с большим интере-
сом. Экологическое воспитание 
ведется во всех группах садика, но 
у Татьяны Ивановны  - более углу-
бленно и разносторонне. Вместе с 
воспитанниками она принимает 
участие в  конкурсах на лучший 
уголок природы, в выставках по-
делок из природного материала. 
Вопросы экологии тесно связаны 
со здоровьесберегающими техно-
логиями. Согласно им у нас в дет-
ском саду на занятиях проводятся 
физкультминутки, дыхательная 
гимнастика, специально разра-
ботаны упражнения для снятия 
зрительной усталости у детишек, 
изготовлены массажные дорож-
ки для профилактики плоскосто-
пия. Даем детям витамины, да они 
и сами их выращивают: в коро-
бочках  сейчас зеленеют перыш-
ки лука.

Ирина ОГОРОДНОВА,
фото Романа МАШИНИНА
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ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Уважаемые  жители 
Истринского района! 

Дорогие наши  земляки!

Примите искренние поздравления  
с Днем защитника Отечества! 

Каждый вкладывает свой смысл в эту 
дату. Кто-то считает 23 февраля празднич-
ным днем для всех, прошедших армейскую 
службу. Для кого-то – это праздник отцов, 
дедов и прадедов, отстоявших свободу и не-
зависимость нашей страны в годы Великой 
Отечественной войны. Но в  любом случае 
этот день объединяет настоящих мужчин – 
честных, сильных и мужественных, гото-
вых взять на себя ответственность не толь-
ко за семью, но и за свое дело, за малую и 
большую Родину.

Много славных страниц в историю род-
ной страны и Вооруженных Сил России 
вписали истринцы: среди нас живут и жили 
Герои Советского Союза, защитники Москвы 
и ветераны Великой Отечественной войны, 
наши земляки выполнили свой воинский 
интернациональный долг в Афганистане, 
участвовали в контртеррористических 
действиях на Северном Кавказе. И сегодня 
истринцы достойно продолжают лучшие 
традиции российского воина: почти 300 
наших ребят призваны нести службу в ря-
дах армии Российской Федерации. 

Выражаем слова искренней благодар-
ности родителям, чьи дети сегодня стой-
ко и честно выполняют свой патриоти-
ческий долг по защите национальной 
безопасности, государственных интере-
сов на различных рубежах нашей страны. 
Глубоко признательны  ветеранам Великой 
Отечественной войны  за большой вклад в 
воспитание молодежи Истринского райо-
на, поддержание авторитета армии и повы-
шение престижа военной службы.

Дорогие  истринцы! Желаем мира,  добра 
вам и вашим близким, богатырского здоро-
вья, счастья и  благополучия! Пусть в вашей 
жизни будут только дни, наполненные мир-
ным трудом и взаимопониманием!

Анна ЩЕРБА,
глава Истринского 

муниципального района,
Александр СКВОРЦОВ,

председатель Совета депутатов
Истринского муниципального 

района

Дети с любопытством рассматривают королевскую улитку
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№ 7 НОВОСТИ
ГРАФИК

Приёма Главы Истринского 
муниципального района 

на февраль 2012 года

Администрация, 
где проводится 

приём

Дата Часы

г. Истра 27 февраля с 14-30 
до 16-30

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Дорогие воины Российской 
армии и флота, ветераны 

Великой Отечественной войны 
и Вооруженных сил!

Президиум Истринского районно-
го Совета ветеранов сердечно поздрав-
ляет вас с замечательным праздником 
– Днем защитника Отечества. 23 февра-
ля – праздник не только тех, кто прини-
мал присягу на верность Родине, но и ве-
теранов, отстоявших нашу независимость 
в годы Великой Отечественной войны, это 
всенародный праздник.

Желаем доброго здоровья и благопо-
лучия, бодрости и оптимизма, успехов в 
благородном деле воспитания подраста-
ющего поколения на лучших традициях 
верного служения Отчизне!

ОФИЦИАЛЬНО

На февральском 
Совете депутатов

В минувшую пятницу состоялось 
очередное заседание Совета 
депутатов Истринского 
муниципального района. Депутаты 
работали в строгом соответствии 
с повесткой дня. Первым был 
рассмотрен вопрос о внесении 
изменений в действующий бюджет. 

Начальник управления по финан-
сам и казначейству администрации 
Истринского района Людмила Яновская 
предложила увеличить доходную часть 
бюджета на 79,1 млн. рублей, а расходную 
– на 87 млн. руб.  Отныне бюджет района 
в доходной части составляет 2809900 тыс.
руб., в расходной – 2819000 тыс. рублей с 
дефицитом в 9,1 млн. руб. 

Как пояснила докладчик, доходы бюд-
жета увеличились за счёт увеличения до-
таций из бюджета Московской области на 
выравнивание бюджетной обеспеченно-
сти. Дотация заменена дополнительным 
нормативом отчислений от налога на до-
ходы от физических лиц. Дополнительные 
расходы будут направлены в социальную 
сферу. 

Напомним, что первоначально бюджет 
на нынешний год был принят в ноябре 
2011 года в следующих размерах: доход-
ная часть – 2730,9 млн. рублей, расходная 
– 2732 млн. руб. при дефиците 1,1 млн. 
рублей.

Затем депутаты обсудили вопро-
сы, внесенные в повестку дня предсе-
дателем комитета экономической по-
литики и развития района Еленой 
Кузнецовой: о «Комплексной програм-
ме социально-экономического раз-
вития Истринского района на 2012 – 
2014 годы», о надбавках к тарифам на 
услуги водоснабжения и водоотведе-
ния МУП «Истринский водоканал» и 
«Букарёвское РЭП ЖКХ». 

В завершение работы депутаты утвер-
дили технические задания на коррек-
тировку инвестиционной программы 
«Букарёвского РЭП ЖКХ» по водоотведе-
нию и водоснабжению на период с 2011 по 
2016 год.

Владимир САЯПИН 

4 марта 2012 года в России 
пройдут выборы президента 
Российской Федерации. 
Премьер-министр 
Владимир Путин еще в 
декабре прошлого года дал 
распоряжение Минфину и 
Минкомсвязи оборудовать 
все избирательные 
участки страны камерами 
видеонаблюдения, которые 
будут транслировать в 
интернете ход голосования и 
подсчет голосов. «Я понимаю, 
что задача с технической 
точки зрения может быть 
непростая. Но задача 
максимум — оборудовать 
все сто процентов 
избирательных участков», 
- сказал председатель 
правительства. 

М
ы обратились в ОАО 
«Ростелеком» (именно эта 
организация занимается 

установкой систем видеонаблю-
дения на избирательных участ-
ках) с просьбой рассказать о 
некоторых технических  и юри-
дических аспектах этой работы. 
Об этом – наш разговор с веду-
щим специалистом отдела по свя-
зям со СМИ Московского филиа-
ла ОАО «Ростелеком» Максимом 
Милехиным.

– Максим, какими норматив-
ными документами руковод-
ствуется ОАО «Ростелеком» при 
проведении этих работ?

– «Ростелеком» начал создавать 
системы интернет-трансляции 
по поручению Минкомсвязи РФ. 
В соответствии с пунктом 17 ча-
сти 2 статьи 55 Федерального за-
кона «О размещении заказов на 
поставки товаров, выполнение 
работ, оказание услуг для госу-

дарственных и муниципальных 
нужд» правительство РФ опре-
делило нашу организацию един-
ственным поставщиком данной 
услуги.

Согласно техническому зада-
нию, создаваемая инфраструкту-
ра охватит 91,4 тыс. участковых 
избирательных комиссий во всей 
стране, а ее производительность 
обеспечит возможность подклю-
чения 25 миллионов пользова-
телей при возможности 60 тыс. 
одновременных просмотров изо-
бражения с одной камеры.

– Какими силами реализуется 
этот проект в нашем районе?

- На пятидесяти пяти УИКах
 в Истре и в Истринском районе 
работают пять мобильных бригад 

– по два сотрудника Истринского 
отделения ОАО «Ростелеком» в 
каждой. Всего в производствен-
ном процессе участвуют более 30 
специалистов ЛТЦ: от электро-
монтера до руководителя подраз-
деления. Кроме того, по мере не-
обходимости к процессу будут 
привлекаться сотрудники сто-
ронних организаций.

– После выборов все эти мощ-
ности станут не нужны?

– Ни в коем случае. В рамках 
проекта проведена модерниза-
ция сети «Ростелекома», постро-
ены новые и увеличены пропуск-
ные способности существующих. 
В будущем проложенные в сель-
ские районы каналы связи мо-
гут быть использованы органами 

муниципальной и региональной 
власти для организации эффек-
тивного взаимодействия на меж-
ведомственном уровне.

Мало того, построенная ин-
фраструктура будет также вос-
требована и жителями района. 
С ее помощью возможно реше-
ние множества социальных за-
дач, например, дистанционное 
медицинское обслуживание на-
селения, интернет-консультации 
с ведущими врачами Москвы и 
России, проведение тематиче-
ских видеоконференций и др. В 
школах оборудование может, на-
пример, использоваться для кон-
троля за проведением ЕГЭ или за 
безопасностью учебного заведе-
ния. В библиотеках – для дистан-
ционного обучения граждан...

– Выборы не за горами. Будут 
ли установлены видеокамеры 
на всех избирательных участ-
ках Истринского района к дате 
выборов?

– Камеры будут устанавли-
ваться на всех избирательных 
участках, кроме передвижных 
и закрытых участков, которые 
определены постановлением 
Центризбиркома РФ. К таким объ-
ектам относятся больницы, реч-
ные суда, воинские части и другие 
режимные объекты. В тех местах, 
где web-трансляция технически 
невозможна, запись будет сохра-
няться на жестких дисках. 

Что касается интернет-
трансляции, то она будет вестись 
на 52 из 55 участковых избира-
тельных участках Истринского 
района. Работы по ее организа-
ции идут по графику и будут за-
вершены в установленные сроки.

Сергей ОЛЕКСЮК,
фото Сергея ЛАВРЕНКО

ВЫБОРЫ

УСТАНОВЯТ В СРОК

В доме отдыха «Лесная 
опушка» под Серпуховом 
с 9-го по 14-е февраля  
проходило первенство МО по 
шахматам «Белая ладья» среди 
команд общеобразовательных 
учреждений. 

Впервые в этом турнире приня-
ла участие команда Снегирёвской 
средней школы. Это право она за-
воевала в ноябре 2011-го года, за-
няв 1-е место среди команд школ 
Истринского района.

На турнир  приехало 10 команд. 
В основном за шахматными до-
сками соревновались учащие-
ся  гимназий и лицеев. В составе  
команд кроме перворазрядников 
встречались и кандидаты в ма-
стера спорта. Мы планку устано-
вили себе сами – занять место не 
ниже пятого. В составе нашей ко-
манды были шестиклассник, ка-
питан Александр Данилин (1 раз-
ряд), пятиклассник Роман Лымарь 
(2-й разряд), семиклассник Илья 
Гаврилин (3-й разряд) и пяти-
классница Юлия Родионова (4-й 
разряд).

Начало турнира для нашей ко-
манды было удачным. Три тура 
подряд мы побеждали и возглав-
ляли турнирную таблицу. Затем 
пошли встречи с очень сильны-
ми коллективами из Пушкина, 

Серпухова, Жуковского. И вот мы 
уже в середине списка. Всё реши-
лось в последнем девятом туре. 
Нам было необходимо не прои-
грать команде Коломны, которая 
играла с подъёмом и отставала 
от нас всего на одно очко. После 
упорной борьбы счёт в протоко-
ле 2:2. Задача выполнена. Мы с 17,5 
очками на пятом месте!

С большим отрывом первое 
место заняла команда города 
Пушкина, на втором месте - шах-
матисты Серпухова, на третьем 
– Жуковский. В нашей коман-
де лучшее достижение у Ильи 
Гаврилина, набравшего семь оч-
ков. Надо отдать  ему должное. 
В трудной борьбе Илья не дрог-
нул и стал настоящим лиде-
ром команды. На своей третьей 
доске он занял второе место. 
Роман Лымарь набрал 4,5 очка, 
Александр Данилин – 4 очка.

Хочу сказать тёплые слова в 
адрес главы Истринского района 
Анны Щербы и главы поселения 
Снегири Валерия Решетина. Анна 
Николаевна помогла найти деньги 
на поездку,  а Валерий Васильевич 
поддерживал команду в трудные 
минуты. 

Спасибо всем, кто сделал нашу 
поездку возможной.

Андрей  ЕГОРОВ, 
тренер по шахматам

ШАХМАТЫ

Задачу выполнили!
В минувшее воскресенье 
в Яхроме состоялась 
традиционная массовая 
гонка «Лыжня России 
– 2012». 

На старт вышло около 20 ты-
сяч подмосковных спортсме-
нов. В этих соревнованиях тра-
диционно принимают участие и 
лыжники Истринского района. 

Наша команда прибыла к ме-
сту старта на пяти автобусах. 
К сожалению, морозная по-
года внесла свои корректи-
вы в программу соревнований. 
Организаторы с надеждой по-
глядывали на столбик термоме-
тра, а он выше минус двадцати 
пяти так и не поднялся. 

В этой ситуации было приня-
то единственно правильное ре-
шение –  сократить дистанцию 
и всем бежать только 5 киломе-
тров. И даже в таких необыч-
ных условиях наши спортсме-

ны выступили достойно. Более 
всего отличились представите-
ли лыжного центра «Истина». 
Они поднимались на подиум 
в разных возрастных группах. 
Чемпионом «Лыжни  России 
-2012» среди мужчин стал Илья 
Машков,  а Сергей Николаев за-
воевал «бронзу». 

Победу среди женщин одер-
жала Виктория Коваль. В груп-
пе девушек победу праздновала 
Валентина Добрынина, а у юно-
шей все первые три места были 
нашими. Первое – у Никиты 
Куракина, второе – у Дмитрия 
Пилюгина и третье у Александра 
Обухова. 

В минувшее воскресенье 
«Лыжня России» проводилась 
одновременно во многих регио-
нах. В общей сложности на старт 
этих популярных соревнований 
вышло около полутора миллио-
нов участников.

Владимир САЯПИН

ЛЫЖИ

Победный десант «Истины»

РАБОТА НАД ОШИБКАМИ

В четвертом номере газеты «Истринские вести» от 27 января 2012 
года на пятой странице был опубликован материал «ЧП в новогоднюю 
ночь», в котором говорилось о происшествии в деревне Онуфриево. 
Автор приносит свои извинения герою материала за то, что, не обла-
дая всей полнотой информации о произошедшем, допустил неточ-
ность, в связи с чем возникла однобокая трактовка событий. 



3Истринские Вести

17 февраля 2012 года

№ 7НОВОСТИ

О ходе строительства 
долгожданного спортивного 
комплекса в микрорайоне 
Полево наш корреспондент 
беседовал с главным 
инженером проекта, 
заместителем генерального 
директора ОАО «ПСО-13» 
Денисом Воротниным.

Н
а вопрос, в какое время 
лучше приехать на строи-
тельную площадку, Денис 

Юрьевич не раздумывая пред-
ложил: «К девяти утра сможе-
те? Отлично!» И за пять минут 
до назначенного времени мы 
встретились у запасного входа 
в спорткомплекс. Вместе с про-
изводителем работ Владимиром 
Высокоморным мы идем по 
огромным корпусам уже постро-
енного комплекса, сдачи которо-
го с нетерпением ожидают жите-
ли Истры и всего района.

В помещении - тепло. 
Замерзший на улице фотоаппа-
рат поначалу немного сопротив-
лялся, но через пару минут «от-
таял». Котельная пока работает  в 
экономичном режиме, позволя-
ет поддерживать в помещениях 
нормальную «комнатную» темпе-
ратуру. Мы поднимаемся по бо-
ковой лестнице на второй этаж 
и выходим в длинный коридор с 
множеством дверей. 

– Здесь у нас кабинеты для мас-
сажа и фитнесса, тренерские, 
офисы для персонала и медицин-
ских работников, – перечисля-
ет Денис Юрьевич. – Направо – 
двадцатипятиметровый бассейн. 

Отличная кафельная чаша бас-
сейна объемом 720 кубов разде-
лена на шесть дорожек, на полу 
и стенах голубая гамма кафеля, 
большие окна создают прекрас-
ный вид. Из бассейна ведут двери 
в раздевалки с душевыми кабин-
ками и в тренерские комнаты.

– Здесь все строительство 
уже завершено, осталось выпол-
нить пуско-наладочные рабо-
ты, заполнить бассейн водой. 
Планируем сделать это уже в се-
редине весны. Вода в бассейнах 
– детском и взрослом – будет не-
прерывно очищаться от грубых 
примесей специальными хи-
мическими составами и обез-
зараживаться ультрафиолетом. 
Система очистки воды  высоко-
технологичная, соответствует 
всем современным требованиям. 

Детский бассейн расположен на 
первом этаже.

Возвращаемся в коридор. Денис 
Юрьевич показывает каждое по-
мещение. Вот здесь рабочие 
«ПСО-13» заканчивают отделоч-
ные работы – штукатурка, покра-
ска стен, укладка керамической 
плитки. Электрооборудование, 
системы водоснабжения и вен-
тиляции устанавливает инженер-
ная компания «СЭМ», работающая 
с ПСО-13 уже несколько лет и за-
рекомендовавшая себя с отлич-
ной стороны. 

Собственно, по электрической 
части в спорткомплексе все уже 
сделано. Осталось закрыть ком-
муникации потолочными пане-
лями, установить декоративные 
ограждения, запустить лифты. 
Остеклением помещений ком-
плекса занимается ООО «ВиТ». 
Компания очень качественно вы-
полнила установку витража на 
центральном портале, придаю-
щего зданию неповторимый вид. 
А, например, напольные покры-
тия в спортивных залах и в боль-
шом многофункциональном зале 
укладывает компания «Магнум», 
более пятнадцати лет работаю-
щая на рынке спортивных стро-
ительных технологий.

Рабочий день в самом разга-
ре. Мы проходим от одного по-
мещения к другому, фотоаппа-
рат фиксирует грандиозность 
сооружения.

– Можно с уверенностью 
сказать, – продолжает Денис 
Юрьевич, – что внутренняя от-
делка комплекса выполнена бо-
лее чем на восемьдесят пять про-
центов, а если считать с учетом 

уличных конструкций, трени-
ровочной площадки и футболь-
ного ядра, то и на все девяносто. 
Фасадные работы закончены дав-
но, корпуса утеплены. Сейчас фи-
нансирование строительства 
осуществляется целиком на сред-
ства районного бюджета – это 
порядка одного миллиарда ру-
блей. (Еще 185 миллионов выде-
лил бюджет Московской области. 
– Прим. ред.). Мы надеемся сдать 
спортивный комплекс в эксплуа-
тацию в нынешнем году. Нам это 
по силам. В дальнейшем все будет 

зависеть от арендаторов, которые 
придут сюда. 

Арендаторам, кстати, будет, 
где развернуться. На трех этажах 
спортивного комплекса – огром-
ное количество помещений, не-
сколько средней величины гим-
настических и тренажерных 
залов, зал для боулинга с отдель-
ным входом, помещения для кафе 
и бильярдных. 

А вот и вестибюль с большими 
витражными окнами. Направо – 
выход во «взрослый» бассейн, на-

лево – в огромный многофункци-
ональный зал для соревнований. 
Помещение, из которого можно 
будет наблюдать за соревновани-
ями, еще не до конца отделано, но 
уже понятно – здесь, как и вез-
де, будет уютно. Денис Воротнин 
рассказывает, что большой спор-
тивный зал с трибунами на 500 
человек может быть использован 
для одновременных тренировок 
в четырех видах спорта. Для ар-
битров построена уютная и про-
сторная кабина. 

Два корпуса, в которых распо-
ложено это грандиозное спор-
тивное государство, соединены 
большим переходом на уровне 
третьего этажа: здесь можно, к 
примеру, устроить галерею или 
организовать выставочный зал с 
замечательным видом на Истру. 
На территории вокруг корпуса 
построены небольшие площад-
ки для игр на открытом воздухе, 
к ним уже подведено освещение. 
Большое футбольное поле с на-
туральным живым газоном тоже 
«готово к игре». Проектом спорт-
комплекса, рассказывает Денис 
Воротнин, предусмотрен также 
крытый каток, но это – следую-
щий этап. 

– Считается, что наш комплекс 
– большой и многофункциональ-

ный. И это действительно так. 
Тем более хочется скорее ввести 
его в строй. Конечно, почти два 
года простоя в 2008-2010 дали 
о себе знать, но комплекс не по-
страдал. С весны прошлого года 
мы активно здесь работаем и, 
уверен, завершим строительство 
в поставленные сроки, – говорит 
мой собеседник. 

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

(Продолжение темы читайте
 в следующем номере.)

СТРОЙКА

«ПОЛЕВО»  - ЖДЁМ ОТКРЫТИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ

В связи с проведением праздника при-
ходом Мироносицкого храма в городе 
Истра 19 февраля 2012 г. с 12-30 до 14-30  
будет временно ограничено движение ав-
тотранспорта по Безымянному проезду.

Администрация г.п. Истра информиру-
ет жителей о том, что 26 февраля  2012 г.  
с 12-00 до 15-00 час.   состоится   тради-
ционный городской праздник «Прощай, 
Масленица» на площади Дружбы (ЦД 
«Мир»). Во время проведения мероприя-
тия  - с 12-00 до 15-00 ч. закрыто дорожное 
движение по ул. Ленина на участке от пл. 
Революции до Юбилейного проезда.

АНОНС

На крыльях Музы

19 февраля, в 15 часов в Клубе 
«ИСТОК», г.Истра, ул.Ленина, 6 
состоится музыкально-поэтический 
вечер истринского поэта Александра 
Сазонова.

  Он давний автор литературной стра-
ницы газеты «Истринские вести». Стихи 
А. Сазонова вошли в антологию 15 веков 
русской поэзии «Душа России» под редак-
цией члена Союза писателей СССР поэта 
Владимира Ленцова. В его активе также: 
поощрительный приз журнала «Юность» 
на фестивале поэзии Центральной России 
в г.Химки.

В вечере примут участие: Виктор Наумов, 
певец, ветеран сцены Большого театра; 
Андрей Коношенко – певец, лауреат все-
российского и международного конкурсов 
вокалистов; Вячеслав Королёв, руководи-
тель оркестра русских народных инстру-
ментов ДК Истра, обладатель гран-при 
районного конкурса народных коллекти-
вов и 4-го Открытого Всероссийского фе-
стиваля конкурса «Хранители наследия 
России»; Виктор Рягин – рояль, Алексей 
Туляков – баян, Евгений Шикунов – ак-
кордеон. Также – учащиеся школы им. 
А.П.Чехова с педагогом Г.Небылицей и би-
блиотекарь А.Баранникова.

Соб.инф.

ПРОИСШЕСТВИЕ

Установлена причина 
взрыва в «Доме-2»  

Результаты взрывотехнической 
экспертизы, проведенной на 
минувшей неделе, показали, что  
в осколках полулитровой фляги, 
взорвавшейся в руках у осветителя 
телепроекта «Дом-2» Владимира 
Шахова, были обнаружены остатки 
взрывчатого вещества. 

«На основании данных экспертизы 
Отдел дознания Истринского ОМВД по 
факту произошедшего взрыва решает во-
прос о возбуждении уголовного дела по 
признакам преступления, предусмотрен-
ного статьями 118 (причинение тяжко-
го вреда по неосторожности) и 222 (не-
законные приобретение, передача, сбыт, 
хранение, перевозка или ношение ору-
жия, его основных частей, боеприпа-
сов, взрывчатых веществ и взрывных 
устройств) УК РФ», — рассказала пресс-
секретарь Истринского Отдела МВД РФ по 
Истринскому району Елена Кунаева.

Напомним, фляга взорвалась поздно ве-
чером 27 января в бытовке на территории 
телепроекта «Дом-2» в деревне Лешково, 
когда Владимир Шахов попытался от-
крыть емкость. Пострадавшего достави-
ли  в институт имени Склифосовского, где 
ему ампутировали кисти рук. 

Второй пострадавший, Александр 
Тишков, с осколочным ранением живота 
был доставлен в Истринскую районную 
больницу.

Елена СОЛДАТОВА

В понедельники глава 
Истринского района Анна 
Щерба в торжественной 
обстановке поздравила 
с юбилеем и вручила 
цветы и почетную грамоту 
общественному советнику и 
председателю Истринского 
отделения «Союза 
пенсионеров Подмосковья» 
Анне Облачковой.

Этой награды Анна 
Лаврентьевна удостоена за 
многолетний добросовест-
ный труд и активное участие в 
общественно-политической жиз-
ни района. Поздравляя юбиля-
ра, Анна Николаевна пожелала 

Анне Лаврентьевне долгие лета 
и благополучия всей ее семье. 
По просьбе и поручению депута-
та Московской областной Думы 

Галины Уткиной глава района 
вручила имениннице Почетную 
грамоту Мособлдумы. 

Анна Лаврентьевна – осно-
вательница Истринского от-
деления «Союза пенсионеров 
Подмосковья», на протяжении бо-
лее десятка лет успешно руково-
дит его работой, неустанно за-
ботясь о людях. На счету «Союза 
пенсионеров» немало полезных 
дел. Благодаря инициативе Анны 
Облачковой члены организации 
участвуют во всех важных меро-
приятиях района. Они защища-
ют права и жизненные интере-
сы людей старшего поколения, 
помогают гражданам, попав-
шим в трудную жизненную си-

туацию, участвуют в выборных 
кампаниях. Не забывают о юби-
леях и праздниках пенсионеров, 
поздравляя их и даря тепло сво-
их сердец. 

Но самая главная миссия Союза 
– не дать замкнуться пожилым лю-
дям в своем одиночестве. Члены 
Истринского отделения «Союза 
пенсионеров Подмосковья» наве-
щают ветеранов и пенсионеров на 
дому, организуют для них поезд-
ки в театры и музеи. На сегодняш-
ний момент в рядах Истринского 
отделения «Союза пенсионеров 
Подмосковья» состоят многие 
жители нашего района.

Подготовила 
Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

ПРИЗНАНИЕ

Награда за заботу
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Налоги - основная 
статья дохода бюджетов 
различных уровней. 
От того, как работают 
специалисты налоговой 
инспекции, зависит 
развитие и благополучие 
регионов,  муниципальных 
образований, благосостояние 
огромной части населения – 
пенсионеров и бюджетников.

Мы обратились к руководи-
телю ИФНС по г. Истра Марине 
Рябушкиной с просьбой проком-
ментировать результаты рабо-
ты налоговой инспекции в про-
шлом году.

– Начнем с того, что в прошлом 
году, как и в предыдущие годы, в 
Истринском районе отмечена 
тенденция роста поступлений 
налоговых платежей. – расска-
зывает Марина Владимировна, 
– В цифрах это выглядит так. В 
2011 году по сравнению с 2010 
годом рост поступлений нало-
говых платежей составил около 
20%. В общей сложности, в бюд-
жеты всех уровней поступило 
6876 млн рублей, что на 950 млн 
рублей больше чем в 2010 году. Из 
них 1521 млн рублей поступило 
в бюджеты муниципальных об-
разований, которых у нас в рай-
оне пятнадцать. Здесь тоже отме-
чен рост поступлений на 250 млн 
рублей (то есть на 20%) по срав-
нению с предыдущим отчетным 
периодом. 

В то же время, по земельному 
налогу, то есть основному доходу 
бюджетов большей части муни-
ципальных образований нашего 
района, в 2011 году было собрано 
на 117,8 млн рублей больше, чем 
в 2010 году. Но если объективно, 

то эти цифры могли бы быть еще 
больше, в общей сложности при-
мерно на один миллиард рублей. 
Однако с прошлого года шесть 
предприятий, расположенных 
на территории района, перечис-
ляют налоги в межрегиональную 
налоговую инспекцию.    

– С чем связан рост налоговых 
поступлений?

– Во-первых, налицо экономи-
ческий, торговый и промышлен-
ный рост предприятий района. 
Во-вторых, и это уже результат 
работы наших сотрудников, это 
связано с вовлечением новых на-
логоплательщиков и объектов 
налогообложения. 

В прошлом году мы активно 
проводили комиссии по легали-
зации налоговой базы. Таких ко-
миссий в помещении ИФНС по 
г.Истре было проведено тридцать 
пять, организовано две выездные 
комиссии. При планировании 
выездных проверок в ходе пред-
варительного анализа мы вы-
являли предприятия, имеющие 
высокие налоговые риски, в том 
числе имеющие среди партне-
ров фирмы-«однодневки». Таким 
предприятиям предлагалось пе-
ресмотреть свои обязательства 
по налогу на прибыль, и по нало-
гу на добавочную стоимость. 

В результате семь предприятий 
уточнили обязательства. Было 
доначислено почти два миллио-
на рублей, сумма дополнительно 
поступившего налога на доходы 
физических лиц составила 582 
тысячи рублей. 

Плюс ко всему мы провели че-
тыре рейда по выявлению на-
логоплательщиков, осущест-
вляющих свою деятельность 
без постановки на налоговый 

учет, то есть нелегально, на тер-
риториях муниципальных по-
селений Павло-Слободское, 
Новопетровское, Дедовск и 
Снегири. Рейды проводились со-
вместно с представителями ад-
министраций. Это очень важные 
мероприятия, так как, к сожале-
нию, не все налогоплательщики 
добросовестно исполняют свои 
обязанности и идут на различные 
ухищрения для того, чтобы пла-
тить меньше положенного или не 
платить вообще. Безусловно, эти 
рейды положительно повлияли 
на общий результат работы нало-
говой инспекции. 

Могу добавить, что в отноше-
нии девяти налогоплательщиков 
(предприятий и индивидуальных 
предпринимателей), не вставших 
на налоговый учет после прове-
дения указанных мероприятий, 
материалы были направлены в 
прокуратуру.

Положительные результаты в 
работе с налогоплательщиками 
приносит и активное использо-
вание нами информационных 
ресурсов.

– Марина Владимировна, рас-
скажите о тех проблемах, с ко-
торыми сталкивается сегодня 
налоговая инспекция.

– Главная проблема – задол-
женность. По итогам прошлого 
года долги по налоговым плате-
жам в бюджеты разных уровней 
составили около 470,5 миллиона 
рублей. Безусловно мы делаем все 
для того, чтобы исправить ситуа-
цию. Должникам мы направляем 
предписания с требованием по-
гасить долг, часть материалов на-
правили в суд. Но у недоимок бы-
вают и объективные причины. К 
примеру, многие налогоплатель-

щики перечисляют налоги через 
банки, и часть этой сумму нахо-
дится, что называется, «в пути». 
Оплата прошла, а до адресата, 
то есть в бюджет, деньги еще не 
дошли.

– Вы недавно провели конкурс 
среди школьников...

– Да, действительно, при под-
держке управления образова-
ния мы провели конкурс сочине-
ний на налоговую тему. Младшим 
школьникам была предложена 
тема «В тридевятом царстве, в на-
логовом государстве», учащимся 
старших классов –  две темы на 
выбор: «Налоги – паруса государ-
ства» и «Если бы я был руководи-
телем государства». 

Надо отметить, что все наши 
конкурсанты, даже самые ма-
ленькие, очень серьезно подош-
ли к заданиям. Даже небольшие 
сочинения были очень содержа-
тельными. Радует, что дети пони-
мают, что без налогов государ-
ство существовать не может, по 
крайней мере, сейчас. 

Выявить победителей было 
очень сложно, поэтому мы от-
метили подарками всех участ-
ников конкурса. Вообще, в про-
шлом году мы активно работали 
с нашими будущими налогопла-
тельщиками: проводили семина-
ры, уроки налоговой грамотно-
сти. И что меня приятно удивило, 
молодежь эта тема действитель-
но интересует. Школьники по-
рой задают нам такие вопросы, 
на которые не вдруг ответишь. 
Будем надеяться, что дети будут 
серьезно относиться  к вопро-
сам уплаты налогов и тогда, ког-
да вырастут.

Беседовал
Сергей ОЛЕКСЮК

На вопросы корреспондента 
«ИВ» отвечает начальник 
Истринского отдела 
Управления Росреестра по 
Московской области Юрий 
Коханенко.

– Юрий Николаевич, что 
такое межведомственное 
взаимодействие?

– Межведомственное взаимодей-
ствие – это способ обмена докумен-
тами и информацией, в том числе в 
электронной форме, между органа-
ми власти, органами государствен-
ных внебюджетных фондов в це-
лях предоставления гражданам и 
организациям государственных и 
муниципальных услуг. С 1 октября 
прошлого года к межведомствен-
ному взаимодействию приступи-
ли Росреестр и иные федеральные 
органы исполнительной власти, 
а также органы государственных 
внебюджетных фондов. С 1 июля 
нынешнего года к межведомствен-
ному взаимодействию подключат-
ся органы исполнительной власти 
субъектов Российской Федерации и 
органы местного самоуправления. 
Необходимо иметь в виду, что меж-
ведомственное взаимодействие рас-
пространяется не на все виды до-
кументов. Так, законом об услугах 
установлен исчерпывающий пере-
чень документов личного хранения, 
которые гражданин или организа-

ция обязаны представить лично в 
Росреестр.

К таким документам относятся 
документы, удостоверяющие лич-
ность гражданина, учредительные 
документы юридического лица, ре-
шения, заключения, выдаваемые ор-
ганами опеки и попечительства, ре-
шения судов, документы архивного 
фонда и т.п.

С исчерпывающим перечнем до-
кументов личного хранения можно 
ознакомиться на официальных сай-
тах Росреестра или его территори-
альных органов, на информацион-
ных стендах в любом нашем офисе 
приема заявителей. Более подробно 
узнать о межведомственном взаимо-
действии вы можете, ознакомившись 
на официальном сайте Росреестра 

www.rosreestr.ru с Федеральным за-
коном № 210-ФЗ «Об организации 
предоставления государственных и 
муниципальных услуг».

– На кого распространяется меж-
ведомственное взаимодействие?

– Межведомственное взаимодей-
ствие распространяется как на фи-
зических, так и на юридических 
лиц. Ограничений нет.

– Какие документы заявите-
ли вправе не представлять в 
Росреестр?

– Пока это достаточно неболь-
шой перечень: выписка из ЕГРЮЛ, 
выписка из ЕГРИП, разрешение на 
строительство, разрешение на ввод 
объекта в эксплуатацию, лицензия, 
выданная федеральным органом ис-
полнительной власти, выписка из 
Реестра федеральной собственно-
сти, а также любой иной документ, 
выданный федеральным органом 
исполнительной власти. В случае 
если вы не можете самостоятель-
но разобраться, какие документы 
представлять или не представлять в 
Росреестр, вам помогут наши специ-
алисты. За консультацией можно об-
ращаться в любой наш офис либо по 
телефонам горячей линии межве-
домственного взаимодействия или 
справочных служб. Эти телефоны 
есть на сайтах Росреестра или его 
территориальных органов.

– Разрешение на строительство 
(или разрешение на ввод объекта в 

эксплуатацию) следует представ-
лять в Росреестр?

– Если разрешение выдано фе-
деральным органом исполни-
тельной власти (Минрегионом 
России, Федеральным дорож-
ным агентством (Росавтодором), 
Минобороны России, Роснедрами, 
Госкорпорацией «Росатом»), предо-
ставлять его не нужно. Росреестр 
самостоятельно запросит этот до-
кумент в порядке межведомствен-

ного взаимодействия. При этом за-
явитель может по собственному 
желанию представить этот доку-
мент в Росреестр. Также замечу, что 
с 1 июля 2012 года заявители (физи-
ческие и юридические лица) впра-
ве не представлять разрешения, 
выданные органами исполнитель-
ной власти субъектов Российской 
Федерации и органами местного 
самоуправления.

Беседовал Сергей ОЛЕКСЮК

ИНТЕРВЬЮ

ГЛАВНОЕ – МЕЖВЕДОМСТВЕННОЕ ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ

Подать документы в Истринский отдел Управления Росреестра по МО 
можно в приемные часы и дни:
Понедельник  09.00 – 13.00 Вторник  15.00 – 19.00
Среда  09.00 – 13.00 Четверг  15.00 – 19.00
Пятница  09.00 – 13.00 Суббота  09.00 – 13.00

Готовые документы мы выдаем заявителям также в соответствии с дей-
ствующим графиком работы.
Понедельник  14.00 – 18.00 Вторник  09.00 – 13.00
Среда  14.00 – 18.00 Четверг  09.00 – 13.00
Пятница  14.00 – 17.00 Суббота  09.00 – 13.00

Если вам необходима консультация специалиста, получить ее вы мо-
жете  в кабинете № 9 в приемные часы и дни:
Понедельник  09.00 – 18.00 Вторник  10.00 – 19.00
Среда  09.00 – 18.00 Четверг  10.00 – 19.00
Пятница  09.00 – 17.00 Суббота  09.00 – 17.00

Кроме того, ежедневно, в приемные дни и часы в кабинете № 4 мы прово-
дим предварительную запись на подачу документов на государствен-
ную регистрацию.  Предварительно записаться также можно по теле-
фонам (495) 994-62-26, (49631) 5-32-89 и по электронной почте rp08@
to50reg.ru., наш адрес: Истра, ул. Ленина, д. 3
Иную интересующую информацию о государственной регистрации тех 
или иных прав и сделок можно получить на сайте Управления федераль-
ной регистрационной службы www.to50.rosreestr.ru.

ФИНАНСЫ

РАСТУТ ПОСТУПЛЕНИЯ В БЮДЖЕТ
ИТОГИ

Борьба была 
бескомпромиссной

На минувшей неделе состоялась 
районная  спортивная 
конференция, в рамках 
которой были подведены 
итоги Спартакиады поселений 
Истринского района – 2011. 

В работе конференции приняли уча-
стие глава района Анна Щерба, предста-
витель Мособлспорткомитета Наталья 
Евсикова, представитель РФС, инспек-
тор ФИФА Надежда Ульяновская.  Перед 
началом заседания присутствующие 
почтили минутой молчания память 
заслуженного учителя РСФСР Сергея 
Анисимова и директора Истринской 
ДЮСШ Натальи Федорович.

Затем слово для доклада предоста-
вили Галине Горбачёвой, заместителю 
начальника управления по культуре и 
спорту администрации Истринского 
района. Она отметила, что  в прошед-
шем году соревнования проводились по 
пятнадцати видам спорта. В них приня-
ло участие около тысячи спортсменов. 
Практически во всех видах спартакиа-
ды шла интересная и бескомпромисс-
ная спортивная борьба.

В итоге среди команд первой группы 
чемпионом Спартакиады Истринского 
района – 2011 стала команда города 
Истры. На второе место вышли пред-
ставители Дедовска, а на третье –  
Букарёвского сельского поселения. 

Среди команд второй  группы чем-
пионами спартакиады стали спортсме-
ны Ядроминского сельского поселе-
ния. Второе место у представителей 
Костровского, третье – Ивановского 
сельского поселения. 

Команды-победительницы и призё-
ры были награждены Кубками, дипло-
мами и медалями, а наиболее отличив-
шиеся спортсмены и тренеры получили 
благодарственные письма из рук главы 
района.

Артур ЮСУПОВ
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ОРДЕН МУЖЕСТВА - ПОСМЕРТНО
В годовщину вывода 
советских войск из 
Афганистана, отмечаемую 
в этом году уже в 
двадцать третий раз, 
мы вспоминаем наших 
земляков, воинов-
интернационалистов, 
отдавших свои жизни на 
афганской войне.  Они с 
честью выполнили свой 
воинский долг перед 
Родиной. Вечная им слава 
и вечная память.

В 
Истринском райо-
не установлены мемо-
риальные доски всем 

нашим землякам, воинам-
интернационалистам, по-
гибшим в горячих точках в 
разных частях света. В бое-
вых действиях на террито-
рии Афганистана и Северо-
Кавказского региона погибли 
девять жителей района. Теперь 
память об этих героических 
людях увековечена в мрамо-
ре и граните – в памятных до-
сках и обелисках района, уста-
новленных по инициативе 
Истринского районного отде-
ления Московского областно-
го отделения Всероссийской 
общественной организа-
ции ветеранов «БОЕВОЕ 
БРАТСТВО».

В 1987 году по инициати-
ве Александра Лесневского 
на средства, собранные жи-
телями Истринского райо-
на, к восьмой годовщине вы-
вода Советских войск из 
Афганистана был воздвигнут 
первый в России памятник 
воинам-интернационалистам, 
погибшим в Афганистане. 
Памятник установлен на тер-
ритории Снегирёвского мемо-
риального комплекса, на 42-м 
километре Волоколамского  
шоссе. Рядом с памятником – 
Аллея Славы погибшим в ло-
кальных войнах и военных 
конфликтах.  Скульпторы про-
екта – Александр Головачев, 
Вагиф Казиев и Борис 
Татаров.

Александр ГОЛОВАНОВ 
(1946-1989)

19 декабря 2009 года, в ка-
нун 30-й годовщины ввода 
Советских войск в Афганистан, 
Истринское районное отделе-
ние Московского областного 
отделения Всероссийской об-
щественной организации ве-
теранов «БОЕВОЕ БРАТСТВО» 
при организации и руковод-
стве вновь избранного пред-
седателя правления Николая 
Гирева, поддержке замести-

телей председателя правле-
ния Александра Лесневского, 
Павла Захарычева, членов ор-
ганизации В. Гаранова, М. 
Лазебной провели подготов-
ку и организацию меропри-
ятий по увековечиванию па-
мяти нашего земляка, Героя 
Советского Союза полковника 
Александра Голованова.

Александр Сергеевич ро-
дился 28 сентября 1946 года 
в с. Дубровское Костровского 
поселения. В августе 1966 
года поступил в Сызранское 
Высшее военное авиацион-
ное училище летчиков. В 
1970 году как один из луч-
ших выпускников был назна-
чен летчиком-инструктором. 
Почти 5 лет учил курсантов 
мастерству полетов.

С 12 января 1988 года слу-
жил в Республике Афганистан 
в должности командира 50-го 
отдельного смешанного ави-
ационного полка в Кабуле. 
Профессиональное мастер-
ство, боевая дерзость, вы-
сочайшее летное искусство 
помогали ему выходить по-
бедителем в самых сложных 
ситуациях. 

Полковник Голованов про-
делал большую работу по 
организации вывода огра-
ниченного контингента со-
ветских войск с территории 
Афганистана. С 1 февраля 
1989 года возглавил переба-
зирование вертолетных эска-
дрилий на вертолетную пло-
щадку населенного пункта 
Пули-Хумри. В районе пере-
вала Саланг его вертолет был 
подбит ракетой «стингера». 
Вертолет взорвался в воздухе, 
экипаж погиб.

За успешное выполнение за-
дания по уничтожению банд 
мятежников афганское пра-
вительство дважды награж-
дало Александра Голованова 
орденом Дружбы народов. За 
успешное выполнение зада-
ния по оказанию интернаци-
ональной помощи Республике 
Афганистан Указом 
Президиума Верховного 
Совета СССР от 07.03.1989 
года он был удостоен ордена 

Красного Знамени. В 1989 году, 
16 июня, за мужество и геро-
изм, проявленные при выпол-
нении задания по оказанию 
интернациональной помощи 
Республике Афганистан, пол-
ковнику Голованову присво-
ено звание Героя Советского 
Союза (посмертно) с вруче-
нием ордена Ленина и медали 
«Золотая Звезда».

Александр Голованов был 
военным летчиком 1-го клас-
са. Летал на вертолетах МИ-8 
и МИ-24, имел общий на-
лет 4062 часа, из них 450 ча-
сов в Республике Афганистан. 
Совершил 345 боевых вы-
летов. Был подготовлен к 
боевым действиям днем и 
ночью в различных метеоус-
ловиях. Похоронен Александр 
Голованов 3 марта 1989 года 
на Батрацком кладбище в го-
роде Сызрань.

Роман АМЕНИЦКИЙ 
(1965-1985)

Рядовой Роман Аменицкий 
учился в Костровской сред-
ней школе с 1972 по 1980 
годы. Мемориальная доска от-
крыта в этой школе 27 октя-
бря 2010 года. 21 октября 
1984 года Роман призван в 
ряды Вооруженных сил СССР. 
Службу проходил сначала в 
Фергане, а с апреля 1985 года – 
в Демократической Республи-
ке Афганистан. Рядовой, 
стрелок 350 гвардейского 
парашютно-десантного пол-
ка 103 гвардейской воздушно-
десантной дивизии. 

25 мая 1985 года его взвод, 
выдвигаясь для занятия на-
значенного рубежа бло-
кирования, попал под об-
стрел противника. В ходе боя 
Аменицкий был ранен, но 
продолжал вести огонь. При 
смене огневой позиции полу-
чил второе, смертельное ра-
нение. За личное мужество и 
отвагу Роман Аменицкий на-
гражден орденом Красной 
Звезды (посмертно).

Алексей БЕРЕЖКОВ 
(1978-2001) 

Открытие мемориальной 
доски истринцу старшине 
милиции Алексею Бережкову, 
погибшему на Северном 
Кавказе во время выполнения 
воинского долга состоялось 
27 апреля 2011 года в дерев-
не Савельево Ядроминского 
сельского поселения. 

Алексей Бережков окон-
чил Покоевскую школу, с 
1996 по 1998 годы отслу-
жил в Вооруженных силах, 
в середине апреля пришел 
в Московский ОМОН в зва-
нии старшины милиции 
на должность водителя 4-й 
роты моторизированного 
батальона. 

Прошел стажировку для 
службы в милиции, и 10 июля 
2001 года по распоряжению 
командира как один из самых 
подготовленных отправлен 
на Северный Кавказ для под-
держания конституционного 
порядка. В возрасте 23-х лет 
при проведении контртер-
рористической операции 21 
сентября 2001 года Алексей 
Геннадьевич погиб, честно 
исполнив свои воинские обя-
занности (его машина подо-
рвалась на мине). 

Николай ЕГОРОВ 
(1956-1984)  

Старший лейтенант 
Николай Егоров учился в 
Истринской средней шко-
ле №3 с 1963 по 1973 годы. 
Мемориальная доска открыта 
в актовом зале этой школы  6 
апреля 2010 года.

Начальник связи эскадри-
льи – старший воздушный ра-
дист вертолета МИ-6 Николай 
Егоров родился 7 апре-
ля 1956 года в городе Истре 
Московской области. Работал 
шофером на Истринском ав-
тотранспортном предпри-
ятии. В Вооруженных си-
лах СССР с 10 октября 1982 
года. Окончил Криворожское 
авиационно-техническое 
училище. Попал в Республику 
Афганистан в сентябре 1983 
года, начальник связи в/ч пп 
70419. При транспортиров-
ке на наружной подвеске не-
исправного вертолета из 
Кундуза в Кабул 14 июля 1984 
года вертолет МИ-6, в состав 
экипажа которого входил 
Николай Егоров, был сбит зе-
нитной ракетой противника. 
Николай Михайлович погиб 
при исполнении воинско-
го долга, награжден орденом 
Красной Звезды (посмертно).  

Александр САФОНОВ 
(1965-1985)

Александр Сафонов учил-
ся в школе им. А.П.Чехова. 
Мемориальная доска установ-
лена 15 декабря 1988 года ад-
министрацией Истринской 
школы имени А.П.Чехова.

Сержант, старший сапёр 
Александр Сафонов находил-
ся в составе колонны, попав-
шей в засаду 20 мая 1985 года 
в  ущелье афганской провин-
ции Гильменд. Погиб, спа-
сая колонну, прикрывая от-
ход товарищей. За мужество 
и отвагу награждён орденом 
Красной Звезды (посмертно). 

Сергей СОЛОВЬЕВ 
(1961-1980)

 Сергей Соловьев учился 
в Котеревской средней шко-
ле с 1968 года по 1976 год. 
Мемориальная доска уста-
новлена 2 декабря 2010 года. 
Администрацией школы 
имени А.П.Чехова, в которой  
Сергей Соловьев учился два 

последних года, в актовом 
зале школы им. А.П.Чехова 
установлена мемориальная 
доска 15 декабря 1988 года. 

Рядовой, старший развед-
чик  Сергей Соловьев участво-
вал в отражении нападения 
душманов на автоколонну в 
Афганистане. Погиб в бою 10 
октября 1980 года. За мужество 
и отвагу награждён орденом 
Красной Звезды (посмертно).

Александр ФОМИН 
(1977-1996) 

Александр Фомин учил-
ся в истринской школе име-
ни А.П.Чехова с 1984 года по 
1992 год. Мемориальная до-
ска установлена в актовом 
зале школы 29 сентября 2009 
года.

Взвод, в составе которо-
го был и младший сержант, 
оператор-наводчик Александр 
Фомин, пошёл на выручку эки-
пажа БМП, попавшего в засаду 
в городе Грозном. Александр 
погиб при оказании помощи 
товарищам 17 августа 1996 
года. За мужество и отвагу на-
граждён орденом Мужества 
(посмертно).

Владимир ЦАРЬКОВ 
(1964-1984)

Рядовой Владимир 
Царьков – снайпер. Учился 
в Лучинской средней шко-
ле с 1971 года по 1979 год. 
Мемориальная доска установ-
лена 26 октября 2010 года.

Рядовой в/ч пп 51932, при-
зван в Вооруженные силы 
СССР с 2 октября 1984 года. Со 
2 октября 1983 года Владимир 
Царьков проходил служ-
бу в Республике Афганистан. 
27 июля 1984 года в при за-
ступлении на пост был убит 
душманами из засады. За му-
жество и отвагу награж-
дён орденом Красной Звезды 
(посмертно).

Подготовила Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, при поддержке Истринского районного отделения Московского областного отделения 
Всероссийской общественной организации ветеранов «БОЕВОЕ БРАТСТВО»,  фото предоставлено «ББ»  



В Истринской детской школе-интернате для 
детей с нарушением слуха преподаватели и 
их воспитанники совершили путешествие в 
увлекательный мир чисел, посвященное Дню 
науки.

Проведение предметных недель в рамках реализа-
ции программы «Современная школа» стало у нас до-
брой традицией. На этот раз учителя методического 
объединения естественно-математического цикла со-
вместно с учащимися подготовили и реализовали про-
ект «Математика это не скучные формулы, а увлекатель-
ный мир чисел».

Ребята с неподдельным интересом решали зада-
чи, поставленные в рамках образовательного проек-
та («Царство математики - дорога в мир профессий», 
«Математика - королева наук», «Математика в труде») и 
доказали, что математикой заниматься интересно, если 
осознать её роль в жизни человека.

Ярким весёлым праздником-презентацией заверши-
лось путешествие в страну чисел. Увлекательные кон-
курсы сменялись серьёзными и шутливыми стихами, 
песнями. Лучшие исполнители получили заслуженные 
награды. Никто не остался равнодушным, когда на сце-
не вместе учителя и дети разыграли целый спектакль 
о прекрасных математических науках. Молодые учите-
ля школы Ирина Русейкина и Надежда Гончарова своим 
задором увлекли весь зал. Воистину «Науки юношей пи-
тают, отраду старым подают...». 

Для детей с нарушением слуха мир чисел особенно 
важен в жизненном пространстве. Часто возможность 
перенести математические знания в условия реаль-
ной жизни помогают нашим воспитанникам най-
ти взаимопонимание с окружающими людьми. Дать 
возможность нашим учащимся с нарушением слуха 
перейти от «не знаю», «не умею», «не слышу» к прак-
тическому освоению нового опыта «знаю», «умею», 
«слышу» - вот ключевая задача, которую препода-
вательский коллектив Истринской детской школы-
интерната решает каждый день.

Сергей КУЛИКОВ, директор, 
фото из архива школы-интерната
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В конце января школа 
празднует день 
рождения Антона 
Павловича Чехова. 
Учащиеся вместе с 
преподавателями 
выступают с рассказами 
о русском прозаике 
и драматурге, чьим 
именем шестьдесят 
восемь  лет назад 
названа эта школа. 

К
аждый класс гото-
вит небольшие высту-
пления о биографии 

Антона Павловича, дети чи-
тают отрывки из произведе-
ний, инсценируют пьесы. 

Подготовка к вечерам 
– дело добровольное, но 
каждый ученик подходит к 
этому по-своему талантли-
во и серьезно. Ведь имен-
но в Истре, в дореволюци-
онную эпоху именуемой 
Воскресенском, жил и начи-
нал свою врачебную прак-
тику Антон Павлович Чехов. 
Именно здесь им было на-
писано большое количество 
рассказов и пьес, героями 
которых стали жители на-
шего родного города. 

«Сорок четыре года жиз-
ни. Другой за 200 лет не сде-
лает, служа Отчизне! Для 
русской прозы он – поэт». 
Почувствовать сопри-
частность к великому та-
ланту детям помогают не 
только уроки литературы, 
которые великолепно про-
водят педагоги Л.Шевченко, 
Н. Баранова, М. Шестопал, 
И. Скачкова, Г. Горбач, Г. 
Небылица, Е. Желтун, но 
и сама атмосфера школы. 
Здесь в каждом уголке есть 
упоминание о Чехове – гип-
совый бюст на централь-
ной лестнице, силуэты че-
ховских героев, крылатые 
афоризмы мастера сло-
ва, стенды со страницами 
биографии писателя и от-
рывками его произведений, 
школьный музей Чехова. 

Вот уже девятнадцать лет 
в школе существует славная 
традиция – первоклашек, 

только-только переступив-
ших порог этого учебно-
го заведения, посвящают в 
чеховцы. После экскурсии 
в школьный музей Чехова, 
руководит которым Г. 
Горбач, первоклашек при-
глашают на торжествен-
ное посвящение в актовый 
зал, где одиннадцатикласс-
ники передают эстафету 
своим маленьким друзьям.  
Дети торжественно произ-
носят слова клятвы, взятые 
из письма Антона Чехова 
к своему брату Николаю. 
Ребята стараются с гор-
достью в сердце нести по 
жизни те качества, кото-
рые присущи воспитан-
ным людям – «они долж-
ны уважать человеческую 
личность, а потому быть 
всегда снисходительны-
ми, мягкими, вежливыми, 
уступчивыми»… 

Подготовленные высту-
пления звучали со сцены ак-
тового зала на протяжении 
целых двух недель, и зри-
тели – благодарные юные 
«чеховцы», каждый раз от-
крывали для себя новые и 
новые грани таланта вели-
кого писателя. 

Выступление, прошедшее 
9 февраля, подготовили и 
провели учащиеся 8 «А» и 10 
«А» классов. Пяти- и шести-
классники, затаив дыхание, 
слушали рассказы и веселые 
истории, приключавшиеся с 
Антоном Павловичем и его 
друзьями в Воскресенске, 
Бабкино и их окрестно-
стях, а настоящую теа-
тральную постановку пьесы 
«Хирургия» в исполнении 
восьмиклассников Федора 
Федина и Артема Стегунова 
маленькие зрители при-
няли громкими аплодис-
ментами. И действитель-
но, юные актеры показали 
не только отличное знание 
текста, но и замечательные 
актерские данные. Кстати, 
реквизиты для оформле-
ния мини-спектакля были 
взяты ребятами и их ру-
ководителем Александром 
Толпекиным из школьно-
го музея. Кирилл Марков 
профессионально помогал 
в техническом оснащении 
всех выступлений.

«Я очень люблю произве-
дения Чехова. Исполняю их 
на чеховских вечерах с пя-
того класса. С каждым годом 

стараюсь по-новому рас-
крывать характеры чехов-
ских героев. Очень хочется 
поставить сложную траги-
комедию «Глупый француз», 
но нужно много над этим 
работать», – поделился с 
нами после выступления 
Федор Федин.

И как венец все-
му - Чеховский вечер! 
Старшеклассники под ру-
ководством Михаила 
Голомзина, тоже бывшего 
«чеховца» (хотя бывших «че-
ховцев» не бывает) подгото-
вили спектакль по произве-
дениям писателя на вечную 
тему добра и зла. Артисты 
поражали зрителей своей 
игрой. Казалось, что они 
живут на сцене, настолько 
реалистично и эмоциональ-
но передавали ребята смысл 
чеховских произведений. 

В заключение директор 
школы Татьяна Фотина сер-
дечно поблагодарила испол-
нителей и зрителей за то, 
что они поддерживают тра-
диции школы и «гордо несут 
в своих сердцах имя Антона 
Павловича Чехова».

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

ТРАДИЦИИ

С ИМЕНЕМ ЧЕХОВА – ПО ЖИЗНИ
В школе имени А.П. Чехова прошла традиционная  Чеховская неделя

В Истринском детском саду 
№19 компенсирующего вида 
«Звездочка» воспитатели 
выстроили из снега сказочных 
героев произведений 
А.С.Пушкина. Активный отдых 
позволяет малышам не только 
не мерзнуть во время прогулок, 
но и помогает им развиваться  
физически, тренирует ловкость 
и активность.

Прогулка для детей – всегда празд-
ник, а зимняя прогулка – праздник 
вдвойне! Чтобы дети не мёрзли на 
морозе, они должны быть заняты 
интересным делом. В этом помога-
ют игровые формы организации 
двигательной активности дошколь-

ников на свежем воздухе. Именно 
такую задачу поставили перед со-
бой заведующий детским садом №19 
«Звездочка» компенсирующего вида 
Наталья Мандрыгина и заместитель 

заведующего Светлана Андрощук 
вместе с воспитателями. Это един-
ственный сад в районе, который по-
сещают дети с ограниченными воз-
можностями здоровья. Укрепление 

физического здоровья - одна из 
главных задач детского сада. 

Благодаря фантазии коллекти-
ва воспитателей детского сада, на 
участках появились снежные герои 

любимых пушкинских сказок: уче-
ный Кот и Русалка (их выполнили 
воспитатели Ирина Свистунова и 
Оксана Кузьмина), Царевна-лебедь 
и Белочка с золотыми орехами (вос-
питатели Любовь Савина и Надежда 
Киреева), Золотая рыбка и сказоч-
ный дворец (воспитатель Ольга 
Иванова). Все эти постройки пред-
назначены для двигательной актив-
ности на прогулке – метания мячей 
и снежков, катания с горки и др. 

Никакие  морозы не страшны на-
шим детям! Они активно заняты на 
улице, им некогда скучать и  мерз-
нуть, ведь столько интересного их 
ждёт на участке!

Светлана АНДРОЩУК, 
фото из архива д/с

НОВАТОРСТВО

Сказки Пушкина из снега

ПРАЗДНИК

«Знаю. Умею. Слышу»
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№ 7 СОЦИУМ
АКТУАЛЬНО

Владимир Путин

СТРОИТЕЛЬСТВО СПРАВЕДЛИВОСТИ. 
СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА ДЛЯ РОССИИ

Тезисы статьи
Социальное измерение 

экономики
Люди разного призвания - 

предприниматели, рабочие, 
специалисты, «бюджетники» - 
должны иметь поле для реали-
зации своего потенциала, поле 
для профессионального и соци-
ального роста.

Первое. Инженер, агроном, 
экономист, дизайнер - каждый 
из профессионалов должен по-
лучить возможность не про-
сто работать по специальности, 
а строить профессиональную 
карьеру. 

Второе. В любой стране учи-
теля и врачи, ученые и работни-
ки культуры - это не только ко-
стяк «креативного класса». 

Третье. Рынок труда квали-
фицированных рабочих нуж-
дается в серьезных переменах. 
Необходимо построить внутри 
рабочих профессий социальные 
лифты. Квалифицированные ра-
бочие должны быть включены в 
национальную систему профес-
сиональных квалификаций.

Четвертое. В ближайшие годы 
надо создать систему, которая 
помогала бы каждому инвалиду, 
способному и желающему обу-
чаться и работать - найти свою 
образовательную и професси-
ональную траекторию жизнен-
ного роста.

Пятое. Важнейшая задача - 
уменьшение материального не-
равенства. Как за счет более 
адресной и эффективной соци-
альной политики, так - и в пер-
вую очередь - за счет возмож-
ности каждому зарабатывать, 
обеспечить себе достаточный 
уровень доходов.

Но тем, кто не может зара-
батывать - или еще не работа-
ет, - государство будет адресно 
помогать.

Пенсии и социальная 
помощь

Предоставляемыми государ-
ством выплатами и льготами 
пользуются около 60% семей. В 
то же время на первый план вы-
двигается проблема помощи се-
мьям с детьми.

Предлагаю ввести в субъектах 
Федерации, в которых сохраня-
ются негативные демографиче-
ские тенденции, специальное 
пособие семьям при рождении 
третьего и последующих детей, 
до достижения ими трехлет-
него возраста - в размере про-
житочного минимума ребенка. 
Конкретно - это будет означать 
прибавку около 7000 рублей в 
месяц. 

Пенсии непременно будут ра-
сти. Как и прежде, еще раз хочу 
сказать, что я против повыше-
ния пенсионного возраста. В то 
же время необходимо учитывать 
интересы тех, кто намерен про-
должить работу по достижении 
пенсионного возраста.

Нужна совершенно новая пен-
сионная политика для среднего 
класса. Это предполагает в пер-
вую очередь развитие накопи-
тельного компонента пенсион-
ной системы. 

Образование и культура
Наша система образования 

и воспитания должна отвечать 

вызовам нового времени. При 
этом мы не будем отказываться 
от своего главного достижения - 
доступности образования. В ка-
честве первоочередных нацио-
нальных задач вижу следующие.

Первое. В течение ближайших 
четырех лет ликвидировать оче-
реди в детские сады. 

Второе. Обеспечить соци-
альное равенство в получении 
образования. Дети не должны 
быть заложниками социально-
го или культурного статуса сво-
их семей. 

Третье. Необходимо вер-
нуть систему дополнительно-
го образования в сферу ответ-
ственности государства. Оплату 
педагогов дополнительного об-
разования, уровень квалифи-
кации которых сопоставим с 
учительским, надо поэтапно до-
вести до уровня зарплаты учи-
телей общеобразовательной 
школы. 

Четвертое. Предстоит серьез-
ное обновление программы и 
методов работы школы. Новые 
стандарты старшей школы долж-
ны обеспечить доступность для 
каждого школьника 5 - 6 профи-
лей обучения, соответствующих 
склонностям и жизненным пла-
нам подростков.

Пятое. Пора навести порядок 
в стипендиальном обеспечении. 
Стипендия для тех, кому она ре-
ально необходима, кто без нее 
не сможет продолжать обра-
зование (и кто, разумеется, хо-
рошо учится), должна достиг-
нуть прожиточного минимума 
студента. 

Шестое. Мы будем продол-
жать совершенствовать систему 
Eдиного государственного эк-
замена, привлекать к контролю 
за проведением экзамена обще-
ственных независимых наблю-
дателей, защитить от злоупотре-
блений и искажений. 

Седьмое. Надо вернуть пре-
стиж и высокое качество рос-
сийского высшего образования. 
Надо создать такую систему, 
при которой поступать на бюд-
жетные места будут в основном 
те, кто имеет отличные и хоро-
шие результаты по профиль-
ным предметам или являют-
ся победителями предметных 
олимпиад.

Восьмое. Надо навести элемен-
тарный порядок в системе выс-
шего образования. Предлагаю 
в 2012 - 2014 гг. силами наших 
ведущих университетов с при-
влечением ученых РАН и меж-
дународных экспертов прове-
сти аудит всех образовательных 
программ высшего профессио-
нального образования. 

Девятое. Восстановить пре-
стиж и актуальность обуче-
ния прикладным квалификаци-
ям. Привязать их к конкретным 
технологиям, представленным 
на рынке. И обучение вести, как 
правило, на базе полноценного 
среднего образования, получае-
мого в школе. 

Надо признать, - в про-
шедшее десятилетие внима-
ние к развитию культуры было 
недостаточным. 

Первое. Необходимо обеспе-
чить широкий, без каких-либо 
ограничений, доступ каждого 

гражданина к национальным 
и мировым культурным цен-
ностям. Государство поддер-
жит формирование публичных 
электронных библиотек, музей-
ных и театральных интернет-
ресурсов.

Второе. Мы будем развивать 
систему самодеятельного худо-
жественного творчества - начи-
ная со школы. 

Особое внимание государ-
ство будет уделять работе музе-
ев, театров, библиотек и творче-
ских клубов в малых городах. 

Третье. Будет расти финанси-
рование системы грантов, пре-
доставляемых на конкурсной 
основе деятелям искусства и ху-
дожественным коллективам, в 
том числе молодежным.

Сохранение человека
Необходимо решить целый 

ряд проблем отечественного 
здравоохранения.

Первое. Одновременно с обе-
спечением конкурентоспособ-
ной зарплаты медиков необхо-
димо в течение ближайших 4 лет 
провести оценку уровня профес-
сиональной квалификации вра-
чей, причем сделать это в соче-
тании с обновлением программ 
повышения квалификации. 

Второе. Немалые резервы по-
вышения качества медицинского 
обслуживания связаны с улучше-
нием его организации. Но, улуч-
шая и развивая амбулаторное 
лечение, мы должны учитывать, 
что его эффективность зависит 
от применяемых медикаментов. 
Нужна продуманная дорожная 
карта развития лекарственно-
го обеспечения. Иначе мы про-
сто потратимся на подарок зару-
бежной фарминдустрии. 

Третье. Необходимо повы-
сить ответственность каждо-
го человека за состояние свое-
го здоровья. 

Четвертое. Мы будем созда-
вать условия для бесплатных 
занятий физкультурой по ме-
сту жительства и на работе, на-
стойчиво и жестко бороться с 
распространением наркотиков, 
принимать меры, нацеленные 
на снижение потребления алко-
голя и табака.

Жилье
Средний класс должен иметь 

возможность приобрести но-
вое жилье, используя ипотечные 
механизмы. Пока ипотека не-
доступна для большей полови-
ны среднего класса, особенно в 
крупнейших городах, где стои-
мость жилья завышена.

Что мы предполагаем делать?
Первое - снижать стоимость 

строительства за счет снижения 
цен на строительные матери-

алы, прекращения раздувания 
цен из-за коррупционной на-
грузки на строительный бизнес.

Второе. Введение в экономи-
ческий оборот большого ко-
личества земельных участков. 
Земля должна предоставлять-
ся тем, кто строит социальное, 
экономичное жилье и социаль-
ные объекты - бесплатно (в об-
мен на ограничение продажной 
цены жилья). 

Третье. Мы будем расши-
рять программу субсидирова-
ния процентной ставки по ипо-
теке для молодых семей, а также 
для работников бюджетного 
сектора. 

Четвертое. Надо создать ци-
вилизованный рынок арендно-
го жилья.

Среда обитания
Общими усилиями нам не-

обходимо навести порядок 
в жилищно-коммунальном 
хозяйстве.

Первое. Необходимо широ-
кое обучение граждан основам 
законодательства и экономики 
ЖКХ. 

Второе. Перейдем к установ-
лению социальной нормы по-
требления коммунальных ре-
сурсов, что позволит сделать их 
оплату более справедливой. При 
этом важно разработать компен-
сирующие меры, чтобы не по-
страдали пожилые люди, остав-
шиеся одни в большой квартире, 
если они жили в ней больше 10 
лет.

Третье. Ключом к решению 
задач по модернизации ком-
мунального хозяйства явля-
ется создание благоприятных 
условий для привлечения част-
ных инвестиций в эту отрасль. 
Задача частного бизнеса в ЖКХ - 
реализовывать масштабные ин-
фраструктурные проекты, а не 
латать дыры за счет тарифов.

Сбережение России
Если нам удастся сформули-

ровать и реализовать эффектив-
ную, комплексную стратегию 
народосбережения - население 
России к 2050 году увеличится 
до 154 млн. человек.

Первое. Поддержка многодет-
ных семей. Выше я уже сказал о 
мерах по преодолению времен-
ной бедности, связанной с рож-
дением третьего ребенка. В до-
полнение к этому должна быть 
реализована специальная про-
грамма по первоочередному 
улучшению жилищных усло-
вий для семей с тремя и более 
детьми.

Второе. Для решения демогра-
фических проблем объектив-
но потребуется «умная» мигра-
ционная политика. Нужно будет 
обеспечить миграционный при-
ток на уровне порядка 300 тысяч 
человек в год. В первую очередь 
за счет привлечения на постоян-
ное жительство в Россию наших 
соотечественников, прожива-
ющих в ближнем и дальнем за-
рубежье, квалифицированных 
иностранных специалистов, 
перспективной молодежи.

Опубликовано
 в «Комсомольской правде»

ГЛАС НАРОДА

Начинать надо с самого 
простого

Для большинства обычных людей политика начина-
ется с самого простого: с чистого двора, с ровной до-
роги, с тротуаров без луж. И именно этим в понимании 
горожан определяется эффективность работы местно-
го самоуправления, то есть это то, на что жители обра-
щают внимание в первую очередь. Вот на чем нам надо 
сосредоточиться. 

В последнее время на самом высоком уровне говорят о 
развитии науки, нанотехнологиях, но опять же для меня 
и миллионов сограждан это не очень понятно, потому 
что далеко от нужд простого человека. Вот если бы бу-
дущий президент сказал, что рядом с Москвой мы хотим 
построить современный экологический город,  со всеми 
энергосберегающими технологиями, такой как один из 
пригородов Стокгольма, для меня это было бы понятнее, 
и цель была бы более очевидной. 

Сейчас Стокгольм признан самым чистым городом 
мира. Но мало кто знает, что буквально пятьдесят лет на-
зад он был самым грязным городом Европы. Но жители и 
руководители города приняли решение переломить си-
туацию, и теперь в реке напротив королевского дворца 
ловят форель. Когда олень в черте города выходит из пар-
ка и спокойно пьет воду из реки — это тоже показатель 
работы местной власти. 

И еще. По-моему, очень символично, что Владимир 
Путин, говоря о необходимости возрождения культур-
ных ценностей России, одним из первых, в 2007 году, об-
ратил внимание на необходимость восстановления пра-
вославной святыни – Новоиерусалимского монастыря, 
за что истринцы должны быть особенно признательны 
ему. 

Николай ДАВЫДОВ,
предприниматель

Сделать предстоит больше, 
чем сделано

«Наша система образования и воспитания должна от-
вечать вызовам нового времени. При этом мы не будем 
отказываться от своего главного достижения - доступно-
сти образования». Эти слова Владимира Путина не мо-
гут оставить равнодушными всех тех, кто, так или иначе, 
причастен к системе образования. А это, в первую оче-
редь, дети, их родители, и, конечно же, педагоги. 

В последние годы наша школа претерпела колоссаль-
ные качественные изменения. Благодаря национальному 
проекту модернизации образования значительно улуч-
шилась материально-техническая база школ, внедряют-
ся новые стандарты образования, значительно усилился 
контроль  качества обучения, выросла заработная пла-
та педагогов. 

Благодаря грамотной политике руководства страны 
наши школы во время финансового кризиса 2008-2010 
годов не трясло и не лихорадило.  Да, нам тоже пришлось 
пересматривать свои штатные расписания и сокра-
щать некоторые должности. Но это никоим образом 
не отразилось на качестве преподавательской работы. 
Самое обидное, что, как справедливо заметил Владимир 
Владимирович, пострадала система дополнительного 
образования, группы продленного дня. Пришлось со-
кратить количество часов, отводимых на кружковую 
работу. 

В любой современной школе должна быть своя 
социально-психологическая служба. И вот почему. 
Проблема безнадзорности касается не только детей из 
семей, находящихся в социально-опасном положении. 
Зачастую родители, чтобы материально обеспечить свои 
семьи, вынуждены работать на нескольких работах или 
ездить на работу в Москву. Поэтому многие дети боль-
шую часть времени предоставлены сами себе.  

Первоочередная задача всей системы образования – 
уберечь детей от негативного влияния улицы, найти для 
каждого ребёнка занятия по интересам, дать возмож-
ность каждому почувствовать свою нужность и значи-
мость.  А задача государства и создать такую школу, где 
будет комфортно каждому. 

Уже то, что руководство страны понимает пробле-
мы школы, вселяет надежду, что эти проблемы будут ре-
шаться. Руководство нашего района очень многое дела-
ет для поддержки местной системы образования. А ведь 
в масштабе государства можно сделать гораздо больше. 
Например, ввести систему льготного налогообложения 
или возврата налоговых вычетов для предприятий биз-
неса, которые оказывают финансовую поддержку учреж-
дениям образования, здравоохранения или культуры. 
Упростить систему мониторинга качества предоставля-
емых услуг, ориентируясь на количество родителей, же-
лающих, чтобы их ребёнок учился в определённой шко-
ле, или количество больных, обращающихся за помощью 
к определённому врачу. 

Я думаю, что ради своего будущего и будущего своих 
детей каждый должен сделать правильный выбор. Ведь 
«сделать нам, друзья, предстоит больше, чем сделано…».

Наталья КОРОЛЬЧЕНКО,
директор Костровской средней школы



Пятого февраля, в день памяти 
новомучеников Российских, когда 
вспоминают  и троих новомучеников 
Истринской земли - Милицу, Евдокию 
и Екатерину - в Георгиевском храме 
Дедовска, по окончании Божественной 
литургии состоялось благодарственное 
молебное пение по случаю завершения 
работ по изготовлению иконостаса 
главного алтаря храма. Иконописные 
работы и изготовление красивейшего 
иконостаса выполнили мастера из 
древнего и знаменитого Палеха. 

Напомним читателям, что этот посёлок 
городского типа, который входит в пере-
чень исторических городов России, нахо-
дится в Ивановской области. Уже с XVIII 
века Палех становится центром иконописи 
в традициях русской живописи XV—XVII 
веков.

В 1918 году в посёлке организована 
декоративно-художественная артель. В 1920-х 
годах в Москве, в доме А. А. Глазунова, худож-
ник И. И. Голиков  написал первую лаковую 
миниатюру «Адам в Раю» в уникальном сти-
ле, который впоследствии получил назва-
ние «Палехского». С 1924 года — Палехская 
артель древней живописи, с 1932 года — 
Палехское товарищество художников, с 1953 

года — художественно-производственные 
мастерские.

На общей молитве в Дедовском храме при-
сутствовали прихожане и благотворите-
ли. Настоятель храма протоиерей Димитрий 
Подорванов поблагодарил всех потрудивших-

ся для благоукрашения иконостаса и приоб-
ретении икон - это и администрации райо-
на и города в лице главы Анны Щербы,  мэра 
Дедовска Александра Рогачёва, это совет вете-
ранов, это преподаватели и студенты филиа-
ла РГСУ, прихожане. Священнослужитель от-

метил, что многое уже сделано, но впереди 
предстоят совместные труды по изготовле-
нию иконостаса и написанию икон нижнего 
придела храма, проведение отделочных работ 
в приходском доме, в котором будет распола-
гаться Воскресная школа, благоустройство 
прилегающей территории и многое другое. 
После завершения службы состоялась краткая 
трапеза, во время которой обсуждались пла-
ны проведения дальнейших работ.

Особую благодарность Приход выража-
ет  семьям Щербы, Рогачёвых, Болдиных, 
Пищулиных, Энговатовых, Романовских, 
Минасян, Ефремовых, Коршуновых, 
Ботыгиных, Выставкиных, Бабочкиных, 
Клещенок,  Бочковских, Милосердовых, 
Берёзкиных, Коротиных, Скалкиных, 
Заварзиных,  Морозовых,  Малкиных,  
Кривенко, Логиновых, Фальковских,  Каляевых, 
Межевых, Волковых, Кандалей, Цыганковых, 
Михайловых, Соболевских, Переверзевых, 
Лапыниных,  Прибыловых, Степановых, 
Сивых, Сущёвских, Босянок, Серёгиных, 
Яковлевых,  Давыдовых, Сучилиных, Поповых, 
Пономаренко, Пономарёвых  и многих-многих  
других. Сохрани вас Господь на многая и бла-
гая лета!

Подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото и информация предоставлены 

БЛАГОЧИНИЕМ
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Истринский старожил 
труженик тыла Борис 
Алексеевич Воронин 
хорошо помнит события 
70-летней давности, 
развернувшиеся в годы войны 
на территории Подмосковья 
и непосредственно нашего 
города. При встрече он 
рассказал о том, что пришлось 
пережить его поколению в 
военное лихолетье.

«ВНИМАНИЕ! ВОЗДУШНАЯ 
ТРЕВОГА!»

 Родом Борис Алексеевич из де-
ревни Лукино. В 1932 году семья пе-
реехала в Истру, купив дом на ули-
це Володарского. Отец, Алексей 
Трофимович, был членом партии, 
возглавлял артель рабочих, мама 
работала швеей. Борис окончил че-
тыре класса церковно-приходской 
школы при монастыре, а с пято-
го класса учился в школе имени 
Тимирязева (теперь школа име-
ни А.П. Чехова). Окончив семилет-
ку, как и все школьники, работал на 
колхозных полях.

 В июне сорок первого в разме-
ренную жизнь истринцев втор-
глась война, нарушив все планы, 
надежды, мечты. Военкомат нахо-
дился напротив дома Ворониных, и 
Борис видел вереницы людей, при-
зываемых в армию и уходивших на 
фронт. Ветеран вспоминает: «Отец, 
участник Финской войны, сразу 
ушел в армию. Буквально на третий 
день начались налеты вражеских 
самолетов на Москву. По радио объ-
являли: «Внимание! Воздушная тре-
вога!». Мы прятались во время на-
летов в «бомбоубежище», которое 
выкопали на огороде. Отец, офи-
цер, чувствовал, что семья, в кото-
рой было трое детей, подвергается 
смертельной опасности, и поэтому 
прислал нам вызов к себе в Коломну, 
где находилась его часть. Взяли с 

собой самое необходимое. Мама за-
резала поросенка, порезала мясо 
на куски и сложила в рюкзак. Этот 
поросенок так выручил семью, мы 
ведь и не предполагали, что ехать 
нам придется очень долго и быть в 
смертельной опасности! Поезда не 
ходили, поэтому отправились мы в 
путь пешком. Только дошли до шко-
лы, как показался на высоте 100-150 
метров «мессершмитт» и обстре-
лял мирных людей из крупнокали-
берного пулемета. Пули с рикоше-
том отскакивали от булыжников 
Волоколамского шоссе. Самолет 
сбросил три бомбы и улетел. В сто-
рону Москвы нескончаемым пото-
ком шли машины, но никто не брал 
беженцев. Пешком мы дошли до де-
ревни Высоково. Увидели полутор-
ку, в которой рядом с шофером си-
дел раненый лейтенант. Он нам 
объяснил, что в Москву никого не 
пропускают, кроме военных. Узнав, 

что у нас есть соответствующий 
документ, предложил: полезайте в 
кузов. Доехали до Казанского вок-
зала. А как добраться до Коломны 
– не знаем. Трое суток просидели 
в метро. Кто-то посоветовал сесть 
на рабочий поезд и доехать до 
Раменского, а оттуда – до Коломны. 
Поехали. На станции Пески попали 
под страшную бомбежку. Три ваго-
на и паровоз разлетелись в щепки. 
Кругом крики, стоны, тела погиб-
ших. Часов десять ждали, пока вос-
становят железнодорожные пути».

СПАСАЯ КОМАНДИРА, 
ЧУТЬ НЕ ПОГИБ

В это время в Коломне формиро-
вался эшелон для эвакуации завода 
на восток. Вместе с ним отправи-
ли и несколько семей военнослу-
жащих. Воронины были в их числе. 
Борис Алексеевич рассказывает, что 
ехали в вагонах по 15 семей, спали 

на нарах, в центре вагона стояла 
печка-чугунка. Был конец ноября, 
но морозы – страшные. На станци-
ях загоняли состав в тупик и маль-
чишки в это время  запасались во-
дой, дровами, углем.

Вот, наконец, и Красноярск, ко-
нечный пункт эвакуации. Здесь 
были построены бараки для рабо-
чих завода, в одном из них и разме-
стили приехавших. «В 18-метровой 
комнате, кроме нас, жило еще пять 
семей. Продукты получали по кар-
точкам, - продолжает рассказ вете-
ран. - На правом берегу Енисея на 
станции Красмаш установили на-
весы, а под ними поставили обору-
дование артиллерийского завода. 
Мороз тридцать градусов, столбы 
трещат, а рабочие трудятся ради 
победы, выпуская военную про-
дукцию». И четырнадцатилетний 
Борис начал работать на этом за-
воде. Точил детали к пушкам, вме-
сте с другими укладывал их в ящи-
ки, потом отправляли бесценный 
груз на фронт. В 1942 году семью 
постигло горе: получили похорон-
ку на отца, погибшего смертью 
храбрых.

Когда Воронины узнали, что 
Истра освобождена от немецко-
фашистских захватчиков, решили 
ехать домой. И в ноябре 1942 года 
прибыли в родной город. «Он яв-
лял собой жалкое зрелище, - взды-
хает Борис Алексеевич. – Города 
фактически не было. Вдоль ули-
цы Ленина – бурьян, заросли по-
лыни. Многое мы за последнее вре-
мя повидали, многое пережили, но 
при виде пепелища вместо родного 
очага не могли сдержать слез. Где 
жить? Хорошо, что у маминой се-
стры в Лучинском дом остался цел, 
она и пустила нас к себе пожить. 
Вместе с братом на огороде возле 
своего бывшего дома стали строить 
времянку. Собирали несгоревшие 
бревна, «лепили» из них избушку, 

потом обмазали её глиной, сложи-
ли печку и стали жить».

Борис устроился на работу мон-
тером телефонной связи. Бригада 
под руководством Ивана Ивановича 
Страдателева восстанавливала 
связь с сельсоветами района, ста-
вила столбы, натягивала провода. 
В 1943 году Бориса Алексеевича вы-
звали в военкомат, где он прошел 
всеобуч и возглавил работу по вос-
становлению и обслуживанию пра-
вительственной связи с фронтом 
от Нахабино до Лесодолгоруково 
в сторону Волоколамска. Члены 
бригады имели броню от военной 
службы.

В 1947 году Бориса Алексеевича 
призвали в армию. Служил в горо-
де Шадринске в школе авиацион-
ных механиков. Через год отпра-
вили в военное училище летчиков 
в Саратов. И так получилось, что в 
1949 году «при исполнении воин-
ского долга» он спас командира, а 
сам загорелся, ожог тела составлял 
60%. Получил инвалидность вто-
рой группы пожизненно, был де-
мобилизован. Лечение было дол-
гим и трудным. Только в 1951 году 
вернулся домой. Работал, учился 
в вечерней школе, потом окончил 
сельскохозяйственный институт и 
получил специальность инженера-
электрика. Удивительная сила 
воли, большое трудолюбие помог-
ли ему выстоять и победить невзго-
ды. По своей специальности Борис 
Алексеевич  работал в филиале 
ВНИИЭМ, был избран секретарем 
парткома. Бывшие коллеги его ува-
жают и помнят. К 80-летию со дня 
рождения вручили юбиляру почет-
ную грамоту и именные часы.

Ирина САФОНОВА, 
член президиума 

Истринского районного совета 
ветеранов,

фото Романа МАШИНИНА

70 ЛЕТ БИТВЫ ПОД МОСКВОЙ

СУДЬБА НАШЕГО ЗЕМЛЯКА

СОБЫТИЕ

ИКОНОСТАС ОТ  МАСТЕРОВ ИЗ ПАЛЕХА
Его воздвижение стало возможно благодаря помощи ряда благотворителей из Истринского края



Грохот прокатившихся 
по стране митингов дал 
четкий сигнал – в стране 
зарождается гражданское 
общество. Общество, готовое 
отказаться от позиции 
пассивного наблюдателя в 
пользу активного участника  
политических процессов. 

О
днако, вызывает опасения  

смысловой фон всего про-

исходящего.  Призыв «За 

честные выборы» все чаще подме-

няется лозунгами «Долой!».  

То, чем были оппозиционные 

митинги в самом своем начале и 

во что они превратились сегодня, 

– это принципиально разные иде-

ологические мероприятия. Вместо 

лозунга «как сделать лучше», кото-

рый и возбудил гражданское со-

знание сотен тысяч по всей стра-

не, над головами реет привычное 

«как все плохо»! Произошла тра-

диционная для политических ме-

тодов борьбы подмена терминов. 

Использовав народный запрос на 

совершенствование демократи-

ческих процессов, манипулято-

ры вывернули историю в русло 

самопиара. 

Отступление, конечно, от пер-

воисточника, но пусть будет так. 

Из этого тоже можно вынести об-

щественную пользу, если грамот-

но действовать. В конце концов не-

довольство элементами нынешнего 

властного конструкта  - благодат-

ная тема для предложения выработ-

ки требований по ее изменению.

Однако в реальности происхо-

дящее очень напоминает работу 

расстрельных троек времен ста-

новления кровавого коммунизма: 

никаких иных аргументов кроме 

обвинительных.  А где конструк-

тив? Где решения как обустро-

ить Россию, за которыми люди и 

пришли на Болотную и проспект 

Сахарова?

Проблема в том, что с подме-

ной терминов произошла и под-

мена лидеров оппозиционного 

движения. Волну проснувшего-

ся гражданского самосознания 

оседлали те, кто уже давно топ-

чется в предбаннике политиче-

ского олимпа, но никак не может 

попасть внутрь. А хочется – очень!  

Эти псевдонародные оппозицио-

неры не способны по складу ха-

рактера мыслить позитивно. Они 

всю свою политическую жизнь 

позиционировали себя идейны-

ми противниками действующей 

власти, а это предполагает крити-

ку, критику и ничего кроме крити-

ки. Практически все сегодняшние 

«лица» народных волнений имеют 

свои фракции в Госдуме России, 

имеют прямую возможность не 

говорить, а делать. Но почему-то 

не торопятся. Вместо консолида-

ции общества, они вновь твердят 

про новый мир, который будут 

строить на обломках старого. 

Объединить и объединить-

ся  не позволят ни личные ам-

биции оппозиционных лидеров, 

ни менталитет. За десятилетия в 

политике они привыкли к тому, 

что народ – это только электо-

рат, управляемый или игнориру-

емый. Но никак – не инициатор 

процессов. А потому вся их пове-

денческая линия скатывается к 

лозунговой риторике, нацелен-

ной на эмоциональную неустой-

чивость отдельных категорий 

этого самого электората. 

Но Болотная – это протест но-

вой формации. Требующей конкре-

тики. Активной гражданской пози-

ции. Социального воодушевления. 

Власть честно признала ошиб-

ки и пообещала исправиться. 

Обязательные перестановки в пра-

вительстве, обновление управлен-

ческого состава в регионах, уве-

домительная регистрация партий, 

изменения в судебной реформе, 

возвращение к выборности губер-

наторов – все это стало еще одним 

аргументом в пользу начавшегося 

процесса создания гражданского 

общества, способного консолиди-

ровано отстаивать свои интересы. 

Стоит ли в этой ситуации и 

дальше выглядывать из-за барри-

кад или представить действую-

щую власть по одну с тобой сто-

рону? Вот что важно решить для 

себя - компромат и хаос, анархия, 

передел собственности, или ком-

промисс и диалог, конструктив, 

экономическая стабильность?

 Александр ЗАВЬЯЛОВ

СИТУАЦИЯ
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Как журналист, пишущий 
на экономическую 
тематику, однажды я 
задалась вопросом: почему 
после кризиса 1998 года 
Московская область 
поднималась целых 10 лет, 
а кризисные последствия 
2009 года преодолела за два? 
Кризисы, что ли, разные 
были? Или мы научились 
лучше работать? 

«И кризисы разные, и рабо-

тать научились, - объяснили мне 

тогда в областном правитель-

стве. – Но главное – выходы из 

этих кризисов стартовали с раз-

ных позиций. Когда в 2000-м в 

регионе сменилась власть, мы 

год только по кабинетам ходи-

ли – выясняли, кто и за что от-

вечать должен. И пока не обо-

значили для себя формы этой 

ответственности, никаких ви-

димых результатов работы не 

появилось». 

«И что? – спросит иной чита-

тель. – Что ты хочешь сказать: ни-

какой сменяемости власти у нас 

теперь в принципе быть не долж-

но?». Отнюдь. Сменяемость быть 

должна. Вопрос только в том, что 

и на что мы хотим поменять.

Давайте возьмём для при-

мера распиаренный нынче ло-

зунг «За честные выборы!». Все 

охрипли уже от криков про чест-

ность – а дальше-то что? Кто и 

что конкретно в борьбе за эту 

честность сделал? По предложе-

нию Путина начали устанавли-

вать на участках веб-камеры. Тут 

же посыпалась критика оппо-

зиции: дескать, тут и миллиард-

ные незапланированные траты 

из бюджета, и законная возмож-

ность отключать камеры на вре-

мя вскрытия урн. Хорошо, ваши 

какие предложения, господа-

оппозиционеры? А в ответ – ти-

шина. Ни одной реально реали-

зуемой идеи, кроме криков «ааа, 

долой эту власть!». Немцов даёт 

интервью федеральному СМИ: 

новая Дума нелигитимна, посе-

му её требуется разогнать и всё, 

уже сделанное новым созывом, 

отменить. На вопрос, каким об-

разом это возможно, оппозицио-

нер №1 отвечает, не задумываясь: 

а вот пусть Дума примет реше-

ние... Так она же нелигитимна, 

что же вы сами себе противоре-

чите?! Но думать о противоречи-

ях оппозиции, похоже, некогда. 

Действительно, когда тут думать, 

тут власть делить надо.

А программы кандидатов в 

президенты давайте возьмём. 

Понятно, что «от и до» основ-

ная масса избирателей читать 

их не будет. Ну так для этого есть 

журналисты-аналитики, кото-

рые основополагающие момен-

ты из программ изымут, на по-

нятный народу язык переведут 

и в средствах массовой инфор-

мации опубликуют. Ради интере-

са посмотрите, что из программ-

ных статей кандидатов сегодня 

обсуждается в СМИ. Новостной 

заголовок: «Кандидат в прези-

денты РФ Геннадий Зюганов об-

народовал свою предвыборную 

программу». В тексте из конкре-

тики три пункта – ограничить 

влияние НАТО, национализи-

ровать минерально-сырьевую 

базу, создать новый Союз брат-

ских народов. У Миронова глав-

ные программные мероприятия 

–широкомасштабная политиче-

ская реформа и та же национа-

лизация, только выборочная и 

на компенсационной основе. У 

Прохорова в основном всё с по-

литикой связано – сокращение 

президентских сроков, введение 

уведомительного принципа ре-

гистрации партий, расширение 

полномочий Думы. Программа 

Жириновского не обсуждается 

вообще – видимо, даже аналити-

ки ничего основополагающего 

в ней не нашли. Всё это замеча-

тельно, но вот я – среднестати-

стический российский избира-

тель. На НАТО мне плевать, на 

политические реформы по боль-

шому счёту тоже. От того, что мы 

НАТО в чём-то там ограничим и 

разрешим создание партий уве-

домительным способом, доходов 

у меня не прибавится. А про на-

ционализацию я и вовсе помню 

только то, что последняя была 

в начале XX века и закончилась 

гражданской войной. Нет, вы мне 

расскажите, господа хорошие, о 

том, как вы будете деньги в ре-

альный сектор экономики при-

влекать, чтобы наше технологи-

ческое отставание преодолеть. 

Потому что у половины страны, 

которая в этом секторе трудит-

ся, размер зарплаты напрямую 

зависит от того, насколько кон-

курентоспособна выпускаемая 

ею продукция. А у другой поло-

вины, работающей в бюджетном 

секторе, потолок зарплаты опре-

деляет то, сколько в нашем бюд-

жете доходов. В том числе и от 

продажи конкурентоспособной 

продукции. 

А в ответ – тишина. И на 

этом фоне обсуждение про-

граммных статей Путина по 

«громкости» перекрывает всех 

остальных. Да потому и пере-

крывает, что там есть конкрет-

ные мысли и предложения, как 

привлечь в экономику стра-

ны материальные и кадровые 

ресурсы. Можно считать идеи 

премьер-министра спорны-

ми, соглашаться с ними или не 

соглашаться, но они, по край-

ней мере, имеются в осязае-

мом виде. Поэтому и вызыва-

ют общественный резонанс. Ну 

не мифическую же национали-

зацию на полном серьёзе об-

суждать в качестве ближайших 

перспектив жизни страны…

И вот тут как к Путину не от-

носись, а не признать нель-

зя – он все формы ответствен-

ности для себя уже обозначил. 

Остальные всё ещё ходят по ка-

бинетам. Выясняют, кто и за что 

отвечает.

Ирина РЫБНИКОВА

МНЕНИЕ

ПРОГРАММА МИНИМУМ И ПРОГРАММА МАКСИМУМ
О мифических прожектах и конкретных идеях

В новой статье «Строительство справед-
ливости. Социальная политика для России» 
премьер-министр Владимир Путин опре-
деляет главным приоритетом государства 
справедливое устройство общества, эконо-
мики как главное условие устойчивого раз-
вития России.

Успех в деле развития и процветания нашей 

страны зависит от потенциала, способностей 

тех, чьими усилиями этот прогресс творится, а 

именно – от нас самих, граждан России. Поэтому 

необходимым является совершенствование си-

стемы российского образования. «Наша система 

образования и воспитания должна отвечать вызо-

вам нового времени, - заявляет в статье Владимир 

Путин. – При этом мы не будем отказываться от 

своего главного достижения - доступности обра-

зования», - подчеркивает премьер.

«Базу» всего дальнейшего образования – дет-

ские сады – Путин предполагает взять на осо-

бый контроль, в первую очередь, решив в тече-

ние ближайших 4 лет вопрос с очередями, в том 

числе - за счет расширения мест в семейных, не-

государственных, корпоративных детских са-

дах. А первым и обязательным принципом сред-

него образования, по словам Владимира Путина, 

необходимо сделать доступность – социальное 

равенство в получении качественного образо-

вания. «Дети не должны быть заложниками соци-

ального или культурного статуса своих семей», - 

подчеркивает премьер.

Необходимость пересмотра существующих 

школьных программ и программ высшего обра-

зования в соответствии с мировыми стандарта-

ми и экономическими запросами общества так-

же подчеркивается Путиным наряду с вопросом 

материального стимула учащихся. «Пора навести 

порядок в стипендиальном обеспечении, - при-

зывает премьер. - На сегодняшний день это озна-

чает прибавку к стипендии в размере 5 тыс. ру-

блей в месяц».

Надо сказать, фактически ни один вопрос, ка-

сающийся сферы образования, не остался без 

детального анализа. Премьер формулирует за-

дачи по всем важным моментам: совершенство-

вание системы ЕГЭ, возвращение качества и, как 

следствие, престижа высшего образования, мас-

штабный аудит соответствия образовательных 

программ и курсов заявленным стандартам, вос-

становление научных школ, восстановление пре-

стижа и актуальности обучения прикладным 

квалификациям и «привязка» их к конкретным 

технологиям, представленным на рынке, бюджет-

ная ориентированность на сферу образования.

Видя в системе образования важнейший фак-

тор социального развития общества, форми-

рования объединяющих нас всех ценностей, 

Владимир Путин аналогичную роль приписы-

вает и современной культуре, где также необхо-

димы масштабные изменения. «Необходимо обе-

спечить широкий, без каких-либо ограничений, 

доступ каждого гражданина к национальным 

и мировым культурным ценностям», - заявляет 

премьер. Планируется активная государствен-

ная поддержка формирования публичных элек-

тронных библиотек, музейных и театральных 

интернет-ресурсов, приобретения прав на бес-

платное размещение в интернете выдающихся 

фильмов и спектаклей.

Образование человека, его культура всегда 

предполагали и третий компонент гармонично-

го общественного развития личности – здоро-

вье. Решение проблем данной области Владимир 

Путин видит, прежде всего, в обеспечении конку-

рентоспособной зарплаты специалистов отрас-

ли наряду с совершенствованием программ по-

вышения квалификации, в создании подробной 

«дорожной карты» лекарственного и технологи-

ческого обеспечения.

В целом, по мнению премьера, не толь-

ко движение страны вперед, но и само суще-

ствование государства как самостоятельной 

влиятельной единицы, зависит от самих нас. 

Поэтому сбережение человеческого потенци-

ала Владимир Путин ставит первоочередной 

задачей: «Не реализовав масштабный, долго-

срочный проект демографического разви-

тия, наращивания человеческого потенциала, 

освоения своих территорий, мы рискуем пре-

вратиться в глобальном смысле в «пустое про-

странство», судьба которого будет решаться 

не нами, - предупреждает премьер. – Вокруг 

задачи развития человеческого потенциала 

России мы должны выстроить нашу социаль-

ную, экономическую, миграционную, гумани-

тарную, культурно-просветительскую, эколо-

гическую, законодательную политику. И не 

на период от «выборов до выборов», а на дол-

госрочную, в полном смысле - историческую 

перспективу».

Юрий ТИХОНОВ

ОБРАЗОВАНИЕ

«Социальная политика выстраивается 
не на период «от выборов до выборов»
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Телевизор сегодня, после начала 
предвыборных дебатов, и правда 
смотреть стало интересно. 
На сайтах выкладываются 
фрагменты теледебатов, 
телепоединков кандидатов. Им 
придумывают смешные рубрики 
вроде  «Цирк не уехал».  

Н
а телеэкране кандидаты в прези-
денты со странной серьезностью 
пытаются морально уничто-

жить друг друга.  Причем, бои ведутся 
безо всяких правил. Выглядит это ино-
гда противно, чаще смешно. Теперь по-
нятно, почему от участия в теледеба-
тах отказался Владимир Путин. Стране, 
право,  не хотелось бы видеть наци-
онального лидера, выслушивающего 
беспардонные и унизительные репли-
ки конкурентов, в погоне за властью со-
всем забывших о соблюдении полити-
ческих и человеческих  приличий. 

Впрочем, Путину всегда есть что ска-
зать. Видимо, просто считает ниже сво-
его достоинства отвечать на  подобные 
провокации. И правильно, кстати, дела-
ет. Ведь если разобраться, то вырисо-
вывается  следующая закономерность: 
чем больше кандидаты кричат, хваста-
ют, хвалят себя, оскорбляют политиче-
ских конкурентов, чем более яркими 
выглядят их «золотые кущи» и сладкой 
«небесная манна» обещаний — тем ме-
нее  заметными и более беспомощны-
ми   являются их  политические и эко-
номические программы. 

Удивляюсь — даже PR-команды кан-
дидатов не смогли сработать качествен-
но. Если претендентам на благоустрой-
ство России снятся странные сны, то 
задача пиарщиков, разъяснить, что сны 
эти отнюдь не в руку. 

К примеру, кандидату Прохорову, 
привиделся новый город под Рязанью. 
И он тут же  пообещал стране постро-
ить этот город. Зачем? Откуда это взя-
лось? Почему именно под Рязанью? Кто 
туда поедет жить? За счет чего он будет 
развиваться? - «Потому что в России дав-
но не строилось новых городов!» - отве-
чает кандидат. Вот вам и причина: «Мы 
из своего олигархического конструкто-
ра только новых городов пока не строи-
ли!»  Сколько средств госбюджета уйдет 
на данный проект? Окупится ли он? Да 
и нужен ли он вообще? Право, смотришь 
на таких кандидатов и думаешь толь-
ко об одном — не пускайте их во власть! 
Пусть они повзрослеют, наберутся опы-
та, перестанут рассматривать государ-
ство как игрушечный город для игр. 

Когда-то данному кандидату приви-
делись новые Е-мобили. Уже полгода 
как страна над ними потешается, в бло-
гах, как могут, склоняют и Е-мобиль, и 
Е-президента, а кандидат Прохоров, как 
ни в чем не бывало, одаривает серти-
фикатами на будущие авто своих оппо-
нентов. Впрочем, оппонентам, видимо, 
и вправду хочется что-то подарить — 
поскольку их вид, право, вызывает жа-
лостливые чувства. 

Лидеру компартии Геннадию 
Зюганову сертификата на Е-мобиль, 
в отличие от Жириновского, не до-
сталось. Пришлось удовольствовать-
ся обещаниями — помимо Е-мобиля, 
Прохоров ему обещал рабочее место 
после своей победы. Кумир старшего 
поколения обозвал политического но-
вичка «хамом». Право, мог бы вести себя 
достойнее. Вчитываешься в  програм-
му Зюганова и видишь, что  достойные 
основы и проверенные временем соци-
алистические идеи превращаются в ней  
в обычный пшик. Из всего огромного 
опыта социализма, компартия в ее ны-
нешнем виде выбрала для реализации 
самую утопичную, самую нереализуе-

мую ее часть. Надо отметить хорошую 
работу помощников Зюганова — види-
мо, они сделали оргвыводы, увидев ре-
акцию избирателей на заявления  о все-
общей национализации недр, ресурсов 
и предприятий. И кандидат перестал 
пугать людей. 

Доходы от использования и прода-
жи природных ресурсов, безусловно, 
должны служить людям, государству, 
пополнять госказну, и не только карма-
ны олигархов, но и счета граждан. Как 
это делается во многих странах раз-
витой демократии.  Однако наша ком-
партия  проверенный временем циви-
лизованный европейский социализм 
за образец не взяла, а решила вновь за-
няться экспроприацией. История не 
раз показывала, что заканчивается все 
это очень печально.  

 Зюганов обещает повысить пенсии 
и зарплаты, сделать доступным жилье, 
поднять промышленность ... Читаешь-
читаешь эту программу,  и как-то не по 
себе становится. Потому что понятно: 
если вдруг он решит ее осуществить, и 
начнет выводить на рынок огромную 
дополнительную денежную массу, то 
очень скоро, после нескольких месяцев 
хорошей жизни страну ждет такой де-
фолт, по сравнению с которым недав-
ний кризис покажется детскими игра-
ми. Где экономическая основа «райских 
кущ»? За счет чего повышать пенсии? 
Зарплаты? Строить бесплатное жи-
лье? Оно, конечно, нужно, но за полго-
да хорошей жизни обеспечить всех бес-
платным жильем все равно не успеют, а 
дольше такого «банкета» страна не вы-
держит. Лишенная финансовых резер-
вов, обескровленная, вновь упадет на 
колени. Впрочем, думается, что реали-
зовать свою программу Зюганову все же 
не удастся. 

Самый креативный из кандида-
тов — Жириновский. Затеяв скандал в 
Госдуме, видимо, решил исправиться. 
И... пошел агитировать будущий элек-
торат в десткий сад. Видимо, понимает, 
что выберут его, если выберут, лет через 
двадцать...Чтобы не утомлять читате-
ля перечислением разных гипотетиче-
ских благ, обещанных этим кандида-
том, скажем лишь, что о  Жириновском 
в одном из интервью очень хорошо 
сказал незарегистрированный канди-
дат Григорий Явлинский. - Ты за кого 
голосовал? - спрашивает Явлинский 
собеседника.

-За Жириновского. Он прикольный.
- Вот и жизнь у тебя будет приколь-

ная, - резюмировал Явлинский.  К сча-
стью, таких приколов ждут все меньшее 
число россиян.

По результатам различных опросов 
одну из последних строк в рейтинге 
кандидатов в президенты занимает се-
годня лидер справедливороссов Сергей 
Миронов. И это неудивительно. У ли-
дера партии с самым заманчивым на-
званием «Справедливая Россия» самая 
беспомощная программа и самые невы-
разительные дебаты. Это компиляция 
разнообразных лозунгов, общий смысл 
которых при сложении делается абсо-
лютно бессмысленным, вроде  «От каж-
дого по способностям — каждому по 
справедливости». По какой справедли-
вости? За счет каких ресурсов эта самая 
справедливость будет осуществляться? 
Этот вопрос кандидата, похоже, совсем 
не интересует. 

Становится очевидным, что общая 
политическая линия всех кандида-
тов, кроме Путина, - въехать в Кремль 
на волне простеста. А дальше будь 
что будет. Дальше — осмотримся, по-
думаем, авось, разберемся. А если не 
разберутся? 

Павел  СИВЕРИН

БОРЬБА

Телевизионные забавы

У каждого наступает момент психологической 
усталости. От выбранной роли, 
ответственности, окружения.  В политике – это 
точка невозврата. Либо отменять полет, либо  
рваться вперед к вероятному своему краху. И 
перезагрузки здесь уже не будет. 

Владимир Жириновский, похоже, находится имен-
но в этом моменте принятия ключевого решения. 

Еще осенью было заметно, что Жириновский выдо-
хся.  В глазах уже нет прежнего задора, и все отчетли-
вей сквозит тоска и усталость пенсионера. Он и рад бы 
уехать в деревню нянчить внуков, но не пускает соб-
ственный имидж, заложником которого стал. Порой 
кажется, что Владимир Вольфович сам уже ждет, что-
бы все закончилось. Но за ним стоят люди, и он вы-
нужден обещать, встречаться и показывать шоу. Ведь 
многие этого только и ждут от кумира политическо-
го цирка 90-х. 

Но шоу эти все больше напоминают финальные га-
строли нежели основу  для электорального роста в ка-
нун президентских выборов. Слишком грубы шутки и 
прогнозируемо негативны от них последствия. 

18 января житель Перми Алексей Реутов подал 
иск о защите чести и достоинства на Владимира 
Жириновского. Он обвинил лидера либерал-
демократов в публичных оскорблениях, адресован-
ных миллионам жителей Уральского региона. «От 
Перми до Екатеринбурга – это население дебильное. 
Оно, может быть, здоровое, но если взять его по ин-
теллекту – он тупой, до упора. Пермяк стоит и так на 
тебя исступленно смотрит! Это – не Ленинград, не 
Саратов. Я же объехал всю страну. Я 40 лет езжу по 
стране. Более тупого населения, чем на Урале, нет», - 
такие откровения прозвучали в видеоролике, недавно 
ставшем достоянием общественности.  

По мнению пермяка, решившего ответить зарвавше-
муся политику, Жириновский  перешел все границы 
дозволенного. «До сих пор его критика и острые выска-

зывания доставались в основном политикам и другим 
известным людям. В первый раз я увидел, что это хам-
ство было обращено к обычному населению, ко всем 
уральцам», – сказал Реутов.

Впрочем, вчиненный иск, не заставил 
Жириновского прийти в себя. Напротив, нако-
пленная усталость, кажется, окончательно пережг-
ла нейронные связи, отвечающие за адекватность 
поведения. 

В прямом эфире НТВ он предсказывает начало тре-
тьей войны и предлагает на опережение выдвинуть 
российские войска к южным границам России, чтобы 
уже 20 июня ударить по неизвестному противнику. 

Предрекает смерть «очень щепетильному и легко-
верному» председателю Центризбиркома Чурову. «Я 
не хочу, как ворона, накликать беду, но я не исключаю 
возможность, что он покончит жизнь самоубийством. 
Ему противно, жизнь заканчивается. Мы доведем его до 
самоубийства», - сообщает Жириновский.

Наконец обещает в самое ближайшее время сослать 
в психушку уральского депутата, назвавшего лидера 
ЛДПР в ответ на оскорбления «человеком-приколом». 

По мнению интернет ресурса Ura.ru, нынешние 
выходки Жириновского – это прощальный аккорд, 
после которого главный либерал-демократ может 
отправиться на пенсию. «Президентские выборы – 
его последняя гастроль. Вольфовичу надоело быть 
шутом, хочется уже спокойно доживать век, писать 
мемуары, наслаждаться жизнью», - ссылаясь на мо-
сковские источники, пишет издание. По информа-
ции коллег, после 4 марта Владимир Жириновский 
готов продать свою партию по сходному прайсу 
– 50 млн долларов. Относительно низкая цена за 
федеральную партию, имеющую представитель-
ство в Госдуме, объясняется тем, что без самого 
Жириновского ЛДПР – не партия, а просто юри-
дическая конструкция, которую еще нужно насы-
щать политическим ресурсом. Как сообщает сете-
вое издание, Жириновский якобы предлагал ЛДПР 
Прохорову, но тот отказался. Сейчас переговоры 
ведутся с челябинским губернатором Михаилом 
Юрьевичем, решившим поиграть в большую 
политику.

В современной истории России есть примеры, 
когда старожилы политического ландшафта, ока-
завшись в точке невозврата, принимали правиль-
ное решение. После первого легендарного «Я устал. 
Я ухожу». 

Может пора и либерал-демократам смириться и 
признать очевидное: за долгие годы нахождения во 
власти у Жириновского исчерпаны обещания, ис-
полнения которых ждут до сих пор; иссякли свежие 
идеи, некогда зажигавшие сердца миллионов росси-
ян. За внешним эпатированием публики не осталось 
глубокого смыслового содержания. 

Семен НИКОЛАЕВ

ПОЛИТИКА

ПРОЩАЛЬНАЯ ГАСТРОЛЬ 
УСТАВШЕГО КЛОУНА

Из всех кандидатов в 
президенты, мне думается, 
самый двойственный образ у 
Сергея Миронова. Насколько 
целен этот человек в своих 
мыслях и поступках, ведь 
этот вопрос является 
первостепенным для главы 
государства? Вряд ли кого-то 
устроит, чтобы президентом 
был тот, кто не доверяет 
собственным ощущениям, 
а полагается на мнения 
советников.

Поясню. Сергей Миронов го-
ворит, что он бывший десант-
ник, и 2-го августа он любит по-
красоваться в голубом берете и 
тельняшке. Десантники у нас вос-
принимаются все-таки как пар-
ни брутальные, иногда резкие в 
выражениях и действиях. Не та-
ков Сергей Миронов. На митинг 
4 февраля на Болотной он не по-

шел, потому что, как он сказал, 
другие претенденты не пошли. 
Если ты знающий себе цену де-
сантник, так и скажи: нечего мне 
там делать, еще я буду обращать 
внимание, кто туда пойдет, а кто 
– нет. Или напротив – я собира-
юсь на Болотную, и это главное, 
и что там другие думают, мне 
безразлично. А Миронов все ко-
леблется, в нем нет уверенности. 
Вот пошел бы на митинг, да дру-
гие не хотят…

От неуверенности в себе появ-
ляется вера в технологии, кото-
рые якобы сделают из него веду-
щего политика. А сомнительные 
советники подсовывают сомни-
тельные идеи. Помните, как он 
начинал свой путь? Как защит-
ник выхухолей. Эта выморочная 
мысль могла появиться только в 
головах недозрелых политтехно-
логов. Над ним всего лишь посме-
ялись. Теперь ему посоветовали 

пригласить в группу поддержки 
Римму Маркову. Наверное, как об-
раз, олицетворяющий советские 
традиции. Но для большинства 
нынешних зрителей – это образ 
колдуньи из «Ночного дозора». 
Вот и идет десантник Миронов 
под руку с персонажами нечи-
стой силы. От неуверенности и 
его внешний вид - подрезанная 
триммером щетина, скрупулезно 
зачесанные ежедневным цюриль-
ником волосы. 

К чему же этот политик бли-
же расположен? К реальным жи-
телям со своими проблеами или 
к гламурным салонам, где брио-
линят волосы, делают маникюр 
и народ предстает в виде изобра-
жающих его артистов, как в пред-
выборном ролике Миронова де-
лает Юрий Назаров? Пожалуй, 
второе бывшему десантнику бли-
же и понятнее.

Игорь АЛЕКСЕЕВ

МНЕНИЕ

С КЕМ ВЫ, ГОСПОДИН МИРОНОВ?



32 Истринские Вести
17 февраля 2012 года

№ 7 ПОСЛЕДНЯЯ  СТРАНИЦА

Истринские Вести
РАЙОННАЯ ГАЗЕТА

МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Главный редактор
С.С. ПОСТНИКОВ

Зам. главного редактора
А.К. ВЕРМИШЕВ
(49631)4-60-22

Е.А. КАПРАЛОВА
(49631)4-58-78

Ответственный секретарь
И.Е. ОГОРОДНОВА

(49631)4-58-78, 4-51-68
Бухгалтерия

(49631)4-65-88
Реклама и объявления

(49631)4-63-60
Email: reklama_iv@mail.ru

Дизайн макета
Д.П. ТОЛСТОЧЕНКО

АДРЕС ДЛЯ КОРРЕСПОНДЕНЦИИ:
143500, Московская область,

г. Истра, ул. Ленина, д.72.

Сайт газеты: www.istravest.ru
Официальный сайт

 ГУ МО  «Истринское информагентство» 

 http://ia-istr.mosoblonline.ru/

Редакция не располагает возможностями 
вести частную переписку, давать юридиче-
ские консультации и выступать ходатаем 
в официальных учреждениях, а также ре-
цензировать и возвращать не заказанные 
ею материалы. За содержание рекламных 
материалов редакция ответственности не 
несет. Материалы, отмеченные значком ®, 

публикуются на правах рекламы. Мнение 
редакции может не совпадать с мнением 

авторов. Авторы несут ответственность за 
содержание опубликованных материалов.

СОУЧРЕДИТЕЛИ ГАЗЕТЫ:
Государственное  учреждение Московской  

области «Информационное агентство 
Истринского района Моcковской области»; 
Администрация Истринского  муниципаль-

ного района Московской области
Газета зарегистрирована Управлением 

Федеральной службы по надзору за соблю-
дением законодательства в сфере массо-

вых коммуникаций и охране культурного 
наследия по Центральному Федеральному 

округу 31.10.2006г. Регистрационный номер 
ПИ №ФС1-51192. Печать офсетная. 

Объем 8 усл. печатных листов. 
ИЗДАТЕЛЬ:

Государственное учреждение 
Московской области «Информационное 

агентство Истринского района 
Московской области»

 Отпечатано в филиале 
ОАО «ПФОП» «Волоколамская типогра-
фия», г. Волоколамск, ул.Парковая, д.9.

Подписной индекс
24360 - для физических лиц
00536 - для юридических лиц
На год: 31478 - для индивид. подписчиков;
55018 - для юридических лиц 
Срок подписания номера 
в печать 16.02.2012 г. в 12.30
Номер подписан в печать
16.02.2012 г. в 12.30
Заказ №  561
Тираж   5011 экз. 
Газета выходит по пятницам
Цена свободная

Тираж сертифицирован
Национальной тиражной службой

РЕКЛАМАРЕКЛАМА в газете   в газете  
«Истринские вести»«Истринские вести»

8(49631)4-63-60 8(49631)4-63-60 
E-mail:  reklama_iv@mail.ruE-mail:  reklama_iv@mail.ru

Составитель 
Дмитрий БАЗИЛЕВСКИЙ,  

верстка 
Ларисы  КУЗНЕЦОВОЙ

1. Миниатюра. 2. 

Арбенин. 3. Направник. 

4. Концерт. 5. Ту рандот. 

6. Трагик. 7. Кантата. 8. 

Александров. 9. Влади. 

10. Интермедия. 11. «Яма». 

12. Ателлана. 13. Амплуа. 

14. Ария. 15. Яншин. 16. 

«Норма». 17. Амфитеатр. 

18. Режиссер. 19. Райкин. 

20. Надсон. 21. Номер. 22. 

Ремарка. 23. Анжелика. 

24. Ангажемент. 25. 

Тенор. 26. Реквизит. 27. 

Театр. 28. Ревю. 29. Юмор. 

30. Рапсод. 31. Драма. 32. 

Адан.

ОТВЕТЫ  
К КРОССЧАЙНВОРДУ, 

опубликованному 
в № 6

КУРЫ-МОЛОДКИ КУРЫ-МОЛОДКИ   
от фермерского хозяйстваот фермерского хозяйства, , 

5 -месячные  - 250 руб., 5 -месячные  - 250 руб., 
по четвергам и  субботам по четвергам и  субботам 

с 9.00 - 10.00 на Истринском рынке

Р
ЕК

Л
А

М
А

В редакции газеты «Истринские вести» 
открыта подписка на «Библиотечку тридевятого царства». 

ПЕРВОЙ СОТНЕ ПОДПИСАВШИХСЯ НА ГОД - 
ЕЩЁ ОДНА ДЕТСКАЯ КНИГА РУССКИХ НАРОДНЫХ 
СКАЗОК (ил. И.Билибина) В ПОДАРОК!

ПОДПИСАТЬСЯ НА КНИЖКИ 
МОЖНО ДО 15 МАРТА 2012 ГОДА
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СКАНВОРД

Радостная атмосфера 
спортивного праздника 
царила недавно 
в Котеревской школе. 

З
десь, стремясь организо-
вать семейный досуг, про-
пагандировать здоровый 

образ жизни, привлечь граж-
дан к активным занятиям физ-
культурой и спортом, провели 
соревнования семейных команд 
«Папа, мама, я – спортивная се-
мья», в котором приняли участие 
воспитанники образовательно-
го учреждения  и их родители. 

Участвовали четыре семьи: 
Лымар, Логиных, Кывыржик и 
Хамидовых. Командам предло-
жили занимательные, непро-
стые конкурсы с бегом, катани-
ем мячей  и прыжками. Мамы, 
папы и дети с неподдельным 
азартом проходили каждый из 
этапов. От каждого члена ко-
манды зависел успех, а пото-
му командный дух был одним 
из слагаемых победы. Конечно, 
нелегко было мамам бежать на-
перегонки друг с другом, а па-
пам «скакать», сидя на мяче, но 
чего не сделаешь ради ребенка 
и любви к спорту! Между кон-
курсами, пока жюри подводи-
ло итоги, болельщики 1 класса 

зажигательно выступили с тан-
цем «Чунга – Чанга», а ещё они 
подбадривали участников вос-
торженными криками. Многие 
даже нарисовали специальные 
плакаты, а учащиеся 2 класса  
исполнили песню о спорте. 

Но вот подведены итоги по-
следнего этапа, еще немного 
– и прозвучат имена победи-
телей. Жюри, в состав которо-
го вошли старшеклассники из 
спортивного сектора школь-
ного самоуправления, оказа-
лось перед трудным выбором, 
ведь все команды старались изо 
всех сил! Было решено награ-
дить их в разных номинаци-
ях, ведь все честно заслужили 
победу. Команда семьи Лымар 
стала победителем в номина-
ции «Самая ловкая», коман-
да семьи Хамидовых отмечена 
в номинации «Самая весёлая», 
«Самой спортивной» оказалась 
семья Кывыржик, команда се-
мьи Логиных награждена как 
«Самая дружная». Праздник для 
детей и их родителей подгото-
вила Яна Рубан, учитель физи-
ческой культуры, совместно  с  
классными руководителями 1 
и 2 классов Верой Кутузовой и 
Юлией Кадебской.

Администрация школы

СЕМЬЯ

ВЕСЕЛЕЕ ВМЕСТЕ

2

54

1

3 живописецживописец

26 февраля  2012 г.  с 12-00 до 15-00  
 на площади Дружбы (ЦД «Мир») состоится   городской праздник 

«Прощай,  Масленица»
Программа праздника:
Главная сцена
12.00  Выступление  Народного  духового оркестра12.00  Выступление  Народного  духового оркестра
12.40  Выступление Образцового хореографического ансамбля «Славница»12.40  Выступление Образцового хореографического ансамбля «Славница»
12.50 Выступление Народного коллектива ансамбля песни и танца «Истра»12.50 Выступление Народного коллектива ансамбля песни и танца «Истра»
            им.   В.А.Ширшова            им.   В.А.Ширшова
13.25  Поздравление Главы городского поселения Истра  Ю.В.Савельева13.25  Поздравление Главы городского поселения Истра  Ю.В.Савельева
13.30  Развлекательная программа13.30  Развлекательная программа
14.30  Сжигание чучела Масленицы. Хороводы.14.30  Сжигание чучела Масленицы. Хороводы.
14.45  Выступление Образцового хореографического ансамбля «Славница»14.45  Выступление Образцового хореографического ансамбля «Славница»
Малая сцена
12.00 – 15.00 – Работают аттракционы: «Достань петуха» (столб), «Русская корри-12.00 – 15.00 – Работают аттракционы: «Достань петуха» (столб), «Русская корри-

да», «Поднятие гири», «Перетягивание каната»да», «Поднятие гири», «Перетягивание каната»
На праздничной площади   ШИРОКАЯ ЯРМАРКАШИРОКАЯ ЯРМАРКА::

Народные промыслы, мёд, сувенирно-карнавальная продукция, Народные промыслы, мёд, сувенирно-карнавальная продукция, 
развлекразвлекательные аттракционы, детские снежные горки.ательные аттракционы, детские снежные горки.


